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A Federação Gaúcha do Balonismo foi 
a vencedora do processo licitatório reali-
zado pela Prefeitura de Torres para a orga-
nização técnica do 34º Festival Internacio-
nal de Balonismo. O contrato foi assinado 
na tarde de segunda-feira (8 de abril), pelo 
prefeito de Torres, Carlos Souza e o presi-

dente da Federação, Rogério Daitx. Este 
será o segundo ano consecutivo que a Fe-
deração organizará as disputas do maior 
Festival de Balonismo da América do Sul.

No documento assinado, consta que se 
trata “da contratação de empresa especia-
lizada em serviços de organização técnica 

e execução de competições de balonismo 
para realizar as provas do Festival, que 
será realizado pela Secretaria Municipal 
de Turismo em Torres”, contemplando o 
pacote de atividades, conforme segue: 
organização e execução técnica de show 
aéreo e provas com balões 

durante os 
cinco dias 
do Festival 
Internacio-
nal de Ba-
lonismo.
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BALONISMO

O céu de Torres estará mais colo-
rido entre os próximos dias 1º e 5 de 
maio. 80 balões já estão confirma-
dos para o 34º Festival Internacional 
de Balonismo, considerado o maior 
evento da América do Sul dedicado ao 
balonismo. Estarão presentes pilotos 
de diferentes países e de vários locais 
do Brasil. O evento é uma realização 
da Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria Municipal de Turismo, com 
a responsabilidade técnica da Federa-

ção Gaúcha de Balonismo, com apoio 
da Secretaria de Turismo do Estado e 
do Ministério do Turismo. Toda a cida-
de já vive o clima do Festival.

Conforme a FGB – que recente-
mente foi confirmada como empresa 
responsável pela competição entre 
os balonistas - o Festival já tem seis 
pilotos internacionais e contará com 
seis balões de forma, para alegria do 
público. 

“O Parque Odilo Webber Rodri-

gues, o Parque do Balonismo, está 
preparado para bem acolher os pi-
lotos na Arena de Balões. O Parque 
oferece excelente local para voos 
festivos e provas. O público em ge-
ral ganhará facilidade na mobilidade 
com as novas entradas de acesso. O 
Parque terá oito portões dirigidos a 
públicos específicos. Todos os portões 
estarão bem-sinalizados, facilitando o 
fluxo em geral”, ressalta a Prefeitura 
de Torres.

Tradicional evento - considerado o maior da América do Sul dedicado ao Balonismo - ocorre entre os dias 1° e 5 de maio. Além do espetáculo dos 
balões no céu, shows nacionais como Sambô, Dennis DJ e Bruno & Marrone fazem parte da programação

80 balões já estão confirmados para o Festival 
Internacional de Balonismo em Torres

Atrações paralelas e shows nacionais
O Festival Internacional de Balonis-

mo é um evento já tradicional e consoli-
dado em Torres, sendo que atrai milha-
res de visitantes para a cidade todos os 
anos. Além do espetáculo dos balões no 
céu, diversas atividades paralelas, cultu-
rais e esportivas ocorrem no Parque do 
Balonismo, que contará também com 
uma variada praça de alimentação, feira 
comercial e de artesanato, participação 
de ONGs e entidades ambientais locais.

Outro destaque que anualmente aju-

da a movimentar o Festival são os shows 
nacionais, com artistas de destaque no 
Brasil. Neste ano, estão confirmados 
quatro shows nacionais: dia 01/05 tem 
o gospel de Anderson Freire; já no dia 
02/05 tem Baitaca, Pedro Ernesto De-
nardin, Jean Paul, Dom Vittor e Tributo 
Timm Maia; no dia 03/05 tem o Grupo 
Sambô (com versões de clássicos do 
pop e rock em samba) e Dennis DJ (um 
dos pioneiros do funk no Brasil); no dia 
04/05 é a vez de Nanda Virtuozo e a 

dupla sertaneja Marcos e Belutti. No úl-
timo dia do Festival, 05/05, o show fica 
por conta da renomada dupla sertaneja 
Bruno e Marrone

Para que o evento repita o sucesso 
usual, a municipalidade ressalta que é 
preciso garantir a segurança e a ordem, 
mantendo Torres como um destino tu-
rístico seguro e acolhedor. “O evento 
conta com o apoio de diversas forças de 
segurança pública, como a Brigada Mili-
tar, a Polícia Civil, o Corpo de Bombeiros, 

a Polícia Rodoviária Estadual e a Polícia 
Rodoviária Federal, além dos agentes de 
Trânsito. 
Os efeti-
vos atuam 
de forma 
integrada 

no Parque do Balonismo e nos arredo-
res”.

Federação Gaúcha do Balonismo será a responsável técnica
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Tramitou na Câmara de Vere-
adores de Torres, e já deve estar 

sendo despachada dentro da 
prefeitura local, uma Indicação, 

de autoria do vereador Luciano 
Raupp (PSDB). Este pede que o 
poder executivo providencie a ar-
ticulação legal e operacional para 
viabilizar a colocação de duas sa-
las modulares na Escola Municipal 
de Ensino Infantil (EMEI) Joaqui-
na Matilde dos Santos, no Bairro 
Campo Bonito. 

Conforme informa o vereador 
na justificativa de sua indicação 
parlamentar, o pedido atende 
uma necessidade dos moradores 
da localidade. Disse que a escola 
infantil Joaquina possui grande 
número de crianças aguardando 
por vagas que não estão disponí-

veis,  geralmente moradoras do 
bairro Campo Bonito e dos bairros 
do entorno como São Brás, por 
exemplo. 

As salas de aula modulares são 

sustentáveis e podem ser facil-
mente construídas, desmontadas 
ou ainda reconstruídas em outro 
local, de acordo com as necessida-
des das instituições.

POLÍTICA 

Vereador indica salas modulares de ensino em Escola 
para atender demanda no ensino infantil de Torres

Administrador da IBSaúde afirma que Hospital de Torres vai buscar 
mais parcerias para aprimorar atendimento

Participou da reunião mensal do 
Conselho Municipal de Saúde de Tor-
res, realizada na terça-feira (09),  Isnar 
Passos, que é o atual administrador 
do Hospital Nossa Senhora dos Nave-
gantes (HNSN), localizado em Torres.  
O profissional se apresentou ao grupo 
e sinalizou algumas metas da IBSaúde 
(nova gestora do Hospital de Torres) 
no sentido da qualificação do atendi-
mento, bem como os consequentes re-
sultados que a entidade projeta para a 
unidade hospitalar da região. 

Com pós-graduação no exterior na 
área de administração hospitalar, Isnar 
ressalta qie já passou por várias admi-
nistrações hospitalares. E apresentou 
seu jeito de trabalhar, sempre baseado 

nas metas das entidades e colocando a 
motivação do time de trabalho como 
forma de buscar harmonia e positivis-
mo na gestão dos resultados. 

Isnar afirmou que a antiga adminis-
tração teve R$ 22 milhões de déficit no 
balanço de 2023 referente ao HNSN, si-
tuação que, para ele, deve ser revertida 
e que se trata da base de seu diagnós-
tico acerca do plano de trabalho para 
o hospital. “A AESC buscava filantropia 
(atendimentos ao SUS para manter os 
subsídios), mas o IBSaúde busca equilí-
brio entre receita e despesa”, afirmou. 
E para isto a entidade vai optar por au-
mentar as receitas, com o incremento 
de contratos de parcerias, incluindo 
a municipalidade de Torres e municí-

pios vizinhos, assim como os Planos de 
Saúde privados, sugerindo que podem 
aparecer mais serviços oferecidos pelo 
hospital para a comunidade e região. 
Quanto a motivação para diminuir o 
peso das despesas no balanço da enti-
dade - que busca equilíbrio nas finanças 
- o profissional sugere que a busca será 
de produtividade do trabalho em equi-
pe, através da motivação dos diversos 
colaboradores vinculados ao hospital.  
Ele projeta colocar um propósito de 
trabalho para os times do HNSN, o qual 
será um norte para a motivação profis-
sional e busca das metas. “Quem não 
quiser trabalhar com este caminho fica-
rá à vontade para buscar outro trabalho 
na cidade”, afirma. 

Isnar Passos (foto) participou da reunião mensal do Conselho Municipal de Saúde. Tática para motivação da equipe hospitalar 
por meta qualitativa deve ser um instrumento de gestão

 O Vereador Gimi 
Vidal (PP) comemorou 
esta semana a chega-
da de novos equipa-
mentos para uso da 
secretaria de Agricul-
tura de Torres. O vere-
ador buscou recursos 
através de articula-
ção de seu mandato 
– tendo conseguido 
emenda do deputado 

Frederico Westpha-
len,  que  atendeu  sua 
chamada para novas 
parcerias com a cida-
de. 

“Mais agilidade no 
campo e a certeza de 
apoiar quem realmen-
te vive da terra” disse 
Gimi sobre o material 
recebido pelo municí-
pio.

Mais equipamentos para 
a agricultura de Torres por 

articulação de vereador 

EMEI Joaquina Matilde dos Santos, no Bairro Campo Bonito

Um exemplo de escola modular em Uberlândia

Histórico e busca por melhorias
O Hospital Nossa Senhora dos 

Navegantes, anos atrás, no início 
da operação junto ao grupo ligado 
ao Hospital Mãe de Deus já teve 
outro desenho parecido de parce-
rias com as comunidades. O gover-
no de Torres, inclusive, já firmou 
contrato com o HNSN no passado, 
onde o Pronto Atendimento (PA) 

operava dentro da estrutura do 
hospital e com parte da gestão a 
cargo da Secretaria Municipal de 
Saúde. Este sistema foi trocado 
há alguns anos para o PA 24h (em 
prédio que se localiza ao lado do 
hospital), sendo a operação do PA 
24h atualmente terceirizada por 
uma empresa médica (contratada 

pela municipalidade). Atualmente 
o HNSN trabalha mais pelo SUS 
(Sistema Único de Saúde, público), 
embora mantenha a sua oferta de 
atendimentos à Planos de Saúde e 
internações particulares. 

E opiniões sobre possível bai-
xa qualidade de atendimento aos 
cidadãos amparados por planos 

particulares também foram pauta 
na reunião do Conselho de Saúde 
da última semana. Uma das con-
selheiras narrou a desistência de 
pessoas de buscarem atendimento 
via plano de saúde (Unimed) junto 
ao Hospital de Torres, justamente 
pelo mesmo não oferecer quali-
dade e quantidade de alternativas 

- como exames mais específicos, 
diferenciação de prazos e etc. O 
profissional do IBSaúde respon-
deu que esta espécie de fragilida-
de já foi diagnosticada pela atual 
administração - e projetou que a 
melhoria nas parcerias com Planos 
de Saúde está na agenda da nova 
administração. 



4 A FOLHASexta-Feira, 12 de Abril de 2024 POLÍTICA

Audiência pública em Torres reforçará luta conjunta para 
trazer unidade do Instituto Federal para cidade

Nesta sexta-feira (5 de abril), a de-
putada estadual Sofia Cavedon – que 
também é  presidente da Comissão de 
Educação, Cultura, Desporto, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia Legisla-
tiva - esteve na Prefeitura de Torres. 
O objetivo foi anunciar que no dia 17 
de abril será realizada nova audiência 

pública em Torres, para manter vivo o 
empenho conjunto para trazer o uma 
unidade do Instituto Federal de Educa-
ção (IF) para Torres. Sofia e assessores 
foram recebidos pelo prefeito Carlos 
Souza, pelo Chefe de Gabinete, Dou-
glas Martins Rocha e pelo secretário 
municipal de Educação, Alceu de Ma-

tos Scheffer. Também participou da 
reunião a coordenadora do “GT de 
Mobilização” da Comissão de Mobili-
zação Pró-IF Torres e Região, Zete Sil-
veira.

Na oportunidade, o prefeito falou 
sobre a dedicação da administração 
municipal e de muitas lideranças tor-
renses na busca por um IF em Torres, 
destacando que é de total interesse 
para o desenvolvimento educacional 
e econômico da região. O prefeito já 
manifestou oficialmente o interesse 
do município em receber a implanta-
ção do Instituto Federal em Torres – 
ressaltando que esta é uma luta para 
toda a região, não apenas para Torres.

Audiência Pública
A audiência pública será realiza-

da às 18h, do dia 17 de abril, quar-
ta-feira , na Câmara Municipal de 

Torres (Avenida do Riacho, 1.407), 
numa promoção da Assembleia 
Legislativa. O propósito da iniciati-

va é, fortalecer o debate e a união, 
visando conquistar um Instituto 
Federal para a cidade. 

Deputada Sofia Cavedon visitou Prefeitura de Torres (foto), onde anunciou sobre audiência pública, que ocorre dia 17 de abril numa 
promoção da Assembleia Legislativa

Ex-secretário do Governo Carlos se apresenta como pré-candidato à prefeitura de Torres

Na noite de terça-feira (dia 9 de abril), 
aconteceu um encontro do Partido 
União Brasil de Torres. Conforme informa 
em redes sociais, a sigla reuniu a direção 
do grupo que iniciou sua formação no 
ano passado.  O objetivo foi apresentar 
a base de nomes do partido para as elei-
ções municipais que acontecem em ou-
tubro - que vão eleger um novo prefeito 
para Torres, assim como nominata dos 
13 parlamentares que comporão a Câ-
mara Municipal de Torres na legislatura 
2025/2028.

 A informação divulgada nas redes so-
ciais estampa que a nominata completa 
projeta 14 pré-candidatos ao pleito para 
vereador. E o destaque é a apresentação 
formal do ex-secretário do Planejamen-
to do governo Carlos Souza, Matheus 
Junges, como pré-candidato formal a 
prefeito na eleição deste ano pelo União 
Brasil. Portanto, se a pré-candidatura 
deslanchar, Junges concorreria contra o 
candidato do Progressistas (PP), Nasser 
Samhan - PP, que é do partido do prefeito 
Carlos Souza, que era ‘chefe’ de Mateus 

Junges até sexta-fei-
ra passada. 

A nota do União 
Brasil encerra infor-
mando que o partido 
também constituiu 
um grupo de traba-
lho para elaboração 
do Plano de Gover-
no, a ser defendido 
na eleição, além de 
tratar sobre o forta-
lecimento do União 
Mulher e do União 
Jovem - segmen-
tos da agremiação 
também visando o 
pleito vindouro. 

 Os 14 nomes já disponíveis para concorrer à vereança e a disponibilização do nome de Matheus Junges como pré-candidato à prefeitura foram 
destaque de reunião da sigla

Matheus (ao centro, agachado) sai da Secretaria de Planejamento para se apre-
sentar como pré-candidato à prefeitura
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Bombeiro salva bebê que estava engasgado 
com leite materno em Torres

Na tarde desta terça-feira (09), um 
bebê 17 dias foi salvo em Torres após 
se afogar com leite materno. As ma-
nobras que salvaram a criança foram 
realizadas pelo Tenente Rafael Alexan-
dre de Souza, que é Comandante do 
Corpo de Bombeiros Militar de Torres 
(e tem experiência como enfermeiro).

“O Bebê estava bem engasgado, 
estava muito vermelho, fazendo for-
ça para respirar mas não conseguia, 
exatamente pela obstrução. Me ajoe-
lhei, me concentrei, coloquei o bebê 
de cabeça para baixo, nem ouvia mais 
os gritos da mãe, e comecei as ma-
nobras, dei uns tapas fortes nas ex-
trapolas. Cheguei a ficar preocupado 
caso ele não retornasse e tivesse que 

iniciar manobras mais avançadas mas, 
graças a Deus, na terceira tapotagem, 
eu senti ele desengasgando”, relatou 
o Tenente Rafael ao portal Litoral na 
Rede.

Com o Menino Rhavi Alves Mendes 
a salvo e a mãe mais calma, os bom-
beiros orientaram que ela levasse o 
menino para uma avaliação médica. 
“Foi bastante emocionante o atendi-
mento e deu certo”, finalizou o tenen-
te Rafael.

Em casos como este, o atendimen-
to rápido com a realização de mano-
bras para desengasgar é fundamental. 
Dados da Sociedade Brasileira de Pe-
diatria (SBP) estimaram que 15 bebês 
morreram engasgados por dia no Bra-

sil no ano de 2022.

Como agir em caso de 
engasgo em bebês?

Coloque o bebê de bruços em 
cima do seu braço e faça cinco com-
pressões entre as escápulas (no meio 
das costas). Vire o bebê de barriga 
para cima em seu braço e efetue mais 
cinco compressões sobre o esterno 
(osso que divide o peito ao meio), na 
altura dos mamilos. Tente visualizar o 
corpo estranho e retirá-lo da boca de-
licadamente. Se não conseguir, repita 
as compressões até a chegada a um 
serviço de emergência (pronto socor-
ro ou hospital). Esses procedimentos 

são válidos somente se a criança ou 
o adulto engasgado estiverem cons-
cientes. Vítimas inconscientes preci-
sam de atendimento hospitalar rapi-

damente.

*Com informações de Litoral 
na Rede

O filme brasileiro “Deslembro” 
será o filme da semana a ser exi-
bido pelo Cineclube Torres - na 
próxima segunda, dia 15 de abril, 
às 20h, na Sala Audiovisual Gilda 
e Leonardo (escola Up Idiomas, 
Rua Cincinato Borges 420, Centro 
de Torres). A entrada é gratuita. 

A obra, ambientada no Rio 
de Janeiro, é a versão ficcional 
da história verídica da direto-
ra Flavia Castro, que aos cinco 
anos de idade, teve que deixar 
o país com sua família, exilados 
pelo regime militar. Após uma 
sólida carreira de documentaris-
ta e roteirista (Nice, O coração 
da loucura), a diretora chegou a 
este seu primeiro longa de fic-
ção, “Deslembro”, que teve a sua 
estreia mundial na seleção ofi-

cial do Festival de Veneza 2018 
(Mostra Orizzonti) e conquistou 
vários prêmios no Festival do Rio 
no mesmo ano.

Esta sessão, assim como a or-
ganização das demais sessões do 
10º Ciclo de Filmes de Expressão 
Ibero-Americana que acontecem 
todas as segundas feiras às 20h até 
final de abril, é uma iniciativa dodo 
Cineclube Torres - Associação sem 
fins lucrativos, Ponto de Cultura 
pela Lei Cultura Viva e Ponto de 
Memória pelo IBRAM, em ativida-
de desde 2011. O Cineclube Torres 
conta com a parceria e o patrocí-
nio da Up Idiomas Torres.

Um pouco sobre o filme 
‘Deslembro’
No filme, após seu pai de-

saparecer durante a ditadu-
ra brasileira, a Joana (Jeanne 
Boudier, alter ego da diretora) 
é obrigada a ir para o exílio 
em Paris com o resto de sua 
família. Quando começa o ca-
minho da redemocratização e 
é decretada a “Lei da anistia”, 
que concedeu o “perdão” aos 
perseguidos políticos, a jovem 
deve voltar para o Rio de Janei-
ro e encarar tanto este passado 
quanto os problemas típicos de 
uma adolescente.

Esta obra fica integrada 
numa trilogia da autora, que 
ela chama de sua "constru-
ção de lembranças": a trilogia 
começa com seu premiado 
documentário "Diário de uma 
busca", em 2011, no qual se 

entrelaçam a trajetória de vida 
e a investigação sobre a morte 
de seu pai; continua com a fic-
ção apresentada em “Deslem-
bro” e terá seu término no mais 

recente longa-metragem da di-
retora, “As Vitrines", ainda em 
finalização, na qual Flavia volta 
à sua infância, no Chile, dias de-
pois do golpe militar de 1973.

Exílio no período do Regime Militar: Filme “Deslembro” 
será exibido pelo Cineclube Torres

Indice de gastos na Saúde da prefeitura de Torres no orçamento de 2023 foi de 24%
Lei exige no mínimo 15%. Prefeitura afirma que gastou mais por conta de demandas da sociedade que não podiam ser atendidas com valores menores

Na terça-feira (9 de abril) aconte-
ceu a reunião mensal do Conselho 
Municipal de Saúde de Torres. Den-
tre assuntos em pauta estava mais 
uma apresentação das metas fiscais 
da Secretaria de Saúde da Prefeitura 
de Torres, onde a servidora técnica 

da pasta, Raicilaine Barbosa, apre-
sentou o resumo dos resultados 
por área de abrangência, ao mesmo 
tempo que projetou as dificuldades 
do trabalho no período (também 
por área), bem como as vitórias do 
trabalho perante as metas, junto 

com exposição dos motivos.
A predominância da escolha do 

tipo de parto para o nascimento 
das crianças no Hospital de Torres e 
região (Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes), tanto pelas mulheres 
quanto por médicos obstetras têm 
sido de partos por Cirurgia Cesa-
riana. Conforme debate feito na 
reunião, junto aos dados estatísti-
cos, embora o sistema de Saúde de 
todo o Brasil recomende a inversão 
destas tendências (foco no parto 
natural), em Torres a preferência 
continua subindo para o lado das 
cirurgias, mesmo com os riscos de 
pós operatório para mães e bebês 
divulgados pela ciência. 

Investimentos em Saúde 
acima do marco mínimo da lei

Outro dado explanado na reu-
nião do Conselho, por uma das re-
presentantes do Poder Executivo, 
foi o aumento gastos (ou investi-
mentos) da prefeitura no sistema 
de Saúde, que ficaram em 24% do 
orçamento, quando a lei exige que 
este percentual possa ficar em 15%. 
Ou seja, a municipalidade de Torres 
no ano de 2023 dispendeu 9 pon-
tos percentuais a mais na Saúde, se 
o cálculo for relacionado ao gasto 
com o orçamento. Raicilaine sinali-
zou para o grupo que este aumento 
foi causado também pelo aumento 

da demanda da sociedade, quando 
os recursos orçados e repassados 
pelos governos Federal e Estadual 
não chegaram em volume suficiente 
para pagar os gastos demandados 
na pasta. 

Para finalizar, a Secretaria de 
Saúde pediu aos conselheiros que 
multipliquem a disponibilização de 
vagas para um curso de formação 
de Cuidadores.  Este curso será gra-
tuito, feito à distância (computador) 
e com aulas práticas somente aos 
sábados.  Mais informações podem 
ser requisitadas na secretaria da 
própria secretaria de Saúde de Tor-
res. 

Cena do Filme ‘Deslembro’
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Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres, realizada na 
segunda-feira, dia 8 de abril, foi 
solenizada uma Moção de Con-
gratulação da Casa Legislativa 
torrense, direcionada ao Corpo 
de Bombeiros de Torres. A mo-
ção foi por conta dos 20 anos da 
ocorrência do Furacão Catarina, 
sendo parabenizada a corporação 
pela coragem na atuação e pelos 
salvamentos em meio ao fenôme-
no climático extremo - que dei-
xou mais de 27,5 mil desalojados, 
1,5 mil casas destruídas e quase 
36 mil danificadas, além de onze 
mortos e 518 feridos. “Agradece-
mos a bravura, empenho e cora-
gem de cada profissional abaixo 
mencionado, que enfrentou a 
forte adversidade climática e colo-
cou sua própria vida em risco para 
salvar outras”, sentencia a Moção, 
assinada por todos os vereadores, 
inclusive pelo vereador Gimi Vidal 
(que já era vereador à época do 
fenômeno e ainda é membro do 
poder legislativo atualmente). 

Estiveram na Casa Legislativa 
alguns representantes dos bom-
beiros à época e outros da atual 

formação, os quais fize-
rem parte de uma foto 
em conjunto com os 
vereadores de Torres.  
Foram nominalmente 
homenageados os mili-
tares da Brigada: 1º TEN 
QTPM CELSO JUAREZ 
BOLZAN, Mat 13812840, 
Comandante da 1ª SCI 
de Torres; atuou na via-
tura ABT 1136.  (hoje 
está na reserva); 2º Sgt 
QPM2 ALCINDO DIAS 
KEHL, Mat 13843575, 
responsável pelo Grupo 
de Resgate; atuou na 
viatura ABS 6620. (hoje 
1 Tenente da reserva); 
SD QPM2 CLAUDECI 
GODINHO DAITX, Mat 
22300112; atuou na 
viatura ABS 6620.  (hoje 
é Sargento da reserva); 
SD QPM2 SIDNEI SCHE-
FFER DE MATOS, Mat 
13811681; atuou na 
viatura ABT (hoje está 
na reserva é Sargento 
e mora em Rondinha - RS); SD 
QPM2 PAULO RICARDO BORTO-

LON, Mat 13760858; atuou na via-
tura ABT 1136. (hoje sargento da 
reserva); SD QPM2 NEURI CURTIS 

DE MOURA, Mat 13873504; atuou 
na viatura ABS 6620. (hoje é Sar-
gento da reserva); SD QPM2 IVAN 

SOARES GARCIA, Mat13889141; 
atuou na viatura AA 5941, (hoje é 
Sargento da reserva).

Bombeiros de Torres são homenageados 
pela atuação no Furacão Catarina, 20 anos atrás

HOMENAGEM 

Passados 20 anos do fenômeno climático que marcou a região, maioria dos homenageados já está na reserva. Moção de Congratulação foi 
assinada por todos os vereadores, inclusive por Gimi, que já era vereador à época
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• Parece que subiu para 4, os 
nomes que vão concorrer para 
prefeito de Torres no pleito 
de outubro. Nasser (PP), Del-
ci (MDB), Moisés (PT) e agora 
nesta semana a divulgação de 
uma dissidência da coliga-
ção do PP de Matheus Junges 
(União Brasil). Acho que des-
tes 4, somente o Moisés pode, 
ainda, servir de vice numa cha-
pa junto com outro nome en-
tre os outros 3 ou resolver ten-
tar se reeleger para vereador. 
Os outros só concorrem como 
cabeça de chapa. Aposto. 

• Teve um boato que vi em 
algum grupo de WhatsApp 
que me colocaram (onde não 
interajo, somente leio) que 
deveria ter mais uns 4 novos 
candidatos a prefeitos que se 
apresentam. Talvez neste caso 
tenha algum que diz que vai, 
mas quer ser chamado para 
ser vice, uma jogada bem usu-
al na política.

• Vi também alguém dizer 
que um deputado federal esta-
ria pensando em se colocar a 
disposição para ser candidato 
e prefeito de Torres. Os parla-
mentares que para minha ob-
servação são contumazes em 
visitas e apoios a Torres são Al-
ceu Moreira (MDB - que duvi-
do), Pompeu de Matos (PDT), 
Afonso Mota (PDT) Luiz Carlos 

Busato (UB), Paulo Pimenta 
(PT), Maria do Rosário (PT). 
Posso ter deixado algum de 
lado, mas destes somente vejo 
coerência em Busato ou Mot-
ta. Busato por ser entusiasta 
em mandar verbas para obras 
em Torres sem motivos pre-
téritos aparentes, por vários 
partidos que já esteve. E Mota 
por ser veranista de Torres tra-
dicional, que poderia gostar da 
ideia de sair do paraíso utópico 
de Brasília como conselheiro, 
para morar numa cidade com 
qualidade de Vida como Torres 
como executor de políticas pú-
blicas. Minha opinião.   

• O vereador de Torres Moi-
sés Trisch (PT)noticiou a che-
gada de outro programa de 
distribuição de renda direta do 

governo fede-
ral de seu PT. 
Trata-se do 
“Pé de Meia” 
um progra-
ma feito para 
adolescentes 
de famílias 
cadastradas 
no CAD úni-
co que rece-

berão até R$ 9.500 (ao todo) 
do governo num período de 
alguns anos, do ensino médio 
até o exame do Enem.  Dois 
olhos no lance: um para bus-
car o apoio, outro para não se 
sentir dependente do gover-
no, que não é bom para nin-
guém progredir. Pedir somen-
te quem necessita é o recado.

• A vereadora Carla Daitx 
(PP) vai encaminhar Projeto de 
Lei na Câmara de Torres que 
cria cadastro único para pesso-
as portadoras do espectro Au-
tista. Diz ela que o seu levan-
tamento mostra que aumenta 
consideravelmente os casos 
em Torres, e que o cadastro 
vai ajudar os direcionamentos 
dos portadores às políticas pú-
blicas locais e nacionais para o 
segmento social. 

•  Vereador Fábio da Rosa 
(PP) concorda com os cole-
gas de Câmara quando estes 
dizem que os shows do Ba-
lonismo de Torres devem ser 
de primeira linha, por isso 
caros... Para ele trata-se de 
merecimento da Marca do 
evento que já faz 34 anos de 
realização em 2024. 

OPINIÃO

O mega empresário global 
Elon Musk está embatendo pala-
vras com o presidente do Supre-
mo Tribunal Federal do Brasil, 
ministro Alexandre de Moraes 
acerca de mandos do servidor 
público brasileiro perante a rede 
social X ( ex-Twitter).  Musk diz 
que não quer mais receber or-
dens oriundas   de decisões ju-
diciais por bloqueios de perfis 
na rede social X, alegando que 
o juiz estaria desrespeitando a 
constituição do Brasil e o Código 
de processo legal da nação bra-
sileira. 

No meio disto tudo estamos 
nós, simples viventes. Alguns já 
censurados pelo Twitter ( por 
outros) em nome da justiça do 
Brasil. Outros evitando dar opi-
niões ideológicas para não ser 
processado ou censurado.... 
Hummmm

A narrativa alegada por Ale-
xandre de Morais, que também 
recebe coro de alguns de seus 
colegas do STF publicamente, é a 

de que os bolsonaristas queriam 
criar um contexto (baderna) 
para o Exército aplicar um golpe 
de Estado alegando fraude nas 
eleições de 2022, onde o pre-
sidente Lula foi eleito de forma 
apertada, não permitindo que 
Bolsonaro fosse reeleito. E por 
isso prendeu centenas de pesso-
as (inclusive idosos) por estarem 
participando das manifestações 
que questionavam o resultado 
das eleições. E além das prisões, 
quer saber tudo que estes acusa-
dos disserem no Twitter (ou X), 
além de não deixar mais eles pu-
blicarem mais nada nesta rede 
social, um achaque! 

Já a narrativa defendida (e 
agora parece sendo publicizada  
por Elon Musk) é justamente 
a narrativa -  causa da mesma 
questão:  Ela sugere que  as in-
vasões da sede do Palacio do 
Planalto e do STF por badernei-
ros, que depredaram os prédios 
junto com  outras manifestações 
sem violência anteriores,  como 

os acampamentos nos quarteis 
e as manifestações de rua e na 
web,   foram feitas por conta dos 
bolsonaristas militantes acha-
rem que o atual presidente  Lula 
teria sido  solto ( ele ficou pre-
so quase um ano) por manobra 
da Suprema Corte;  que Lula foi 
eleito “com ajuda” no certame 
eleitoral por manobras do STE ( 
Tribunal Eleitoral) e que o STF e 
seus mandados estaria portanto 
dominando o sistema para colo-
car Lula ou tirar Bolsonaro ( não 
se sabe qual).  E que agora o pre-
sidente do STF estaria indo longe 
demais para continuar achando 
provas para incriminar os bader-
neiros com a motivação de ten-
tativa de golpe de Estado. 

Vejo nisto uma briga de narrati-
vas ideológicas, como teses cien-
tíficas. E como qualquer coisa, os 
dois lados devem ser pensados e 
investigados. A censura de defen-
der qualquer uma das narrativas 
é covardia e abre espaço para 
alegações de implantação de re-

gimes ditatoriais. Ou não? 
A investigação por órgãos in-

ternacionais sobre as duas ver-
sões, penso eu poderia ser uma 
forma democrática de averiguar 
onde está a verdade e onde está 
a ficção das duas narrativas. Mas 
o recuo do STF para sair de cima 
de uma rede social que somen-
te publica conteúdos feitos por 
outras pessoas, conteúdos estes 
que estão sujeitos à lei caso haja 
ofensa, injúria, difamação é imi-
nente. O recuo do STF é iminen-
te. Reprender de forma exem-
plar as pessoas que cometem 
estes crimes nas redes sociais 
seria muito mais democrático 
do que retirar eles do ar e pre-
judicar muita gente inocente de 
dar suas opiniões para o sistema 
democrático brasileiro, além de 
prejudicar o trabalho de uma 
empresa (X) que na prática dá 
espaço para que a democracia 
funcione, mesmo que algumas 
verdades doam na pele de al-
guns ditadores enrustidos. 

Chamar Elon Musk de bilio-
nário chega a ser patético.  Um 
ciúme que de enrustido sai do 
armário de dos que assim o cha-
mam (com angústia e inveja). 
O empresário é um jogador do 
mercado de desenvolvimento do 
Planeta Terra que investe seus 
próprios recursos (não recursos 
públicos como o STF) em proje-
tos e decisões nas quais acredita, 
e que confrontam muitos pensa-
mentos as vezes inversos ao seu 
caminho.  Como empreendedor 
privado ele corre risco de ficar 
pobre de uma hora para a ou-
tra como qualquer empresário 
no mundo livre.  Para mim isto 
não é um Bilionário. Bilionário 
é quem tem bilhões e não joga, 
somente vive de rendimentos de 
seu capital através de aplicações 
em outros negócios, um rentista, 
que também não merece ser de-
preciado porque alguém um dia 
acertou em alguma coisa para 
obter seu capital, e que ele her-
dou. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

STF E ELON MUSK: ONDE ESTÁ A FAKE NEWS?

CURTAS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Cadeias automotivas gaúcha e catarinense prestigiaram 
4° edição do Seminário Interauto-RS realizada em Torres

Nesse último sábado (06 de 
abril), Torres sediou a 4° edição do 
Seminário Interauto-RS. O propósi-
to da atividade é o de incentivar o 
relacionamento entre os vários elos 
do setor de autopeças e acessórios 
para veículos. O evento ocorreu na 
Associação dos Amigos da Praia de 
Torres-Sapt numa promoção do Sin-
copeças-RS (Sindicato do Comércio 
Varejista de Veículos e de Peças e 
Acessórios para Veículos no Estado 
do Rio Grande do Sul), ASDAP (As-
sociação Sul-Brasileira dos Distribui-
dores de Autopeças) e CARS (Comitê 
Automotivo do Rio Grande do Sul). O 
prefeito Carlos Souza participou da 
abertura da 4° edição do Interauto.

Com o intuito de fortificar as re-
lações entre mecânicos, varejistas e 
distribuidores com as indústrias de 
autopeças, representantes da cadeia 
automotiva do Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina estiveram reunidos 

durante todo o sábado participando 
de programação de palestras e de 
networking, atividade empresarial 
socioeconômica pela qual empresá-
rios e empreendedores se reúnem 
para formar relacionamentos comer-
ciais e para reconhecer, criar ou agir 
de acordo com oportunidades de 
negócios, compartilhar informações 
e buscar potenciais parceiros para 
empreendimentos.

Na abertura do evento, o prefeito 
Carlos Souza agradeceu ao presiden-
te do Sindopeças, Marco Antônio 
Vieira Machado, por escolher Torres 
para sediar o Seminário, importante 
iniciativa para conectar os associa-
dos, disse. Conforme o presidente 
Marco Antônio, “o setor automoti-
vo: varejo, distribuidoras, empresas 
de reparação e indústrias tem uma 
importância significativa para a eco-
nomia. E quem faz esta engrenagem 
funcionar são os que atuam junto a 

estes empreendimentos. O Interau-
to-RS tem por missão interligar todas 
estas frentes, trazendo qualificação, 
conhecimento, novidades e oportu-
nidade de negócios”, destacou.

As palestras, ministradas por fi-
guras reconhecidas do setor, apre-
sentaram temas ligados à gestão 
de negócios, vendas e novas tecno-
logias. Realizaram palestras para o 
público, nomes como Karine Quin-
jalmo, Gerson Prado, Carlos Fortes 
e Cezar Bresolin. O evento contou 
com o apoio da Prefeitura de Torres 
e Fecomércio-RS. Entre os presentes, 
o secretário de Obras e Serviços Pú-
blicos, Mauro Dias; e o presidente do 
Sindilojas, Lori dos Santos.

Grandes marcas participaram no 
Interauto-RS. Elas apresentaram seus 
produtos e novidades nas Estações 
de Networking, espaços destinados 
para o relacionamento da cadeia au-
tomotiva, como KS Kolbenschmidt, 

Viemar Automotive, Sampel Peças 
Automotivas, Driveway Componen-
tes de Suspensão e Direção, IMA 
– Indústria Metalúrgica Alli, Moben-
sani Borrachas Automotivas, Aplic 
Resolit, NGK / NTK, Paraflu, Solopes, 

Gates Corporation, Bosch, Kit&Cia. / 
Firts Automotive, Elper Automotive 
Systems, Mazi Automotiva, Gauss, 
D’Paula LCG, Takao, MDS Freios, 
Roltens, Sieger Chemical Company e 
Perfect Automotive.

Feira de Artesanato e 
Agricultura Familiar retorna 
em Torres com novidades

A Prefeitura de Torres traz 
de volta para o entorno da 
Casa da Terra neste sábado 
(13 de abril), a Feira de Arte-
sanato e Agricultura Familiar. 
A retomada acontece após 
a Feira ficar instalada entre 
os dias 15 de dezembro e 15 
de março na Praça Borges de 
Medeiros, na Prainha, com a 
Feira de Verão. A ação é da 
Secretaria Municipal do Tra-
balho, Indústria e Comércio 
em parceria com a Secretaria 
de Desenvolvimento Rural e 
Pesca.

Esta nova etapa vem com 
uma novidade. As ativida-
des vão ocorrer junto à Casa 
da Terra (na Avenida Barão 
do Rio Branco com a rua Ge-
neral Osório), e também na 
Praça Getúlio Vargas, junto 
ao Shopping Vésta, seguindo 
um calendário já estabeleci-
do até o fim do ano de 2024. 
“O evento irá oportunizar aos 

artesãos a retomada de um 
espaço que vinha sendo es-
tabelecido para a exposição e 
comercialização de produtos 
artesanais e da agricultura 

familiar. Foram credenciados 
43 artesãos, interessados em 
expor e comercializar seus 
produtos”, salienta a munici-
palidade de Torres.

A retomada da Feira está 
programada para acontecer 
no próximo sábado, 13 de 
abril, das 9h às 18h, na Casa 
da Terra. Depois, a próxima 
edição vai acontecer dia 27 
de abril, já na Praça Getúlio 
Vargas, popularmente conhe-
cida agora como Praça Vésta. 
Assim, todos os meses ocor-
rerão duas edições, sendo a 
primeira no entorno da Casa 
da Terra e a outra, na Praça 
Getulio Vargas/ Vésta.

Trabalho de fiscalização em Torres 
intercepta carga contrabandeada de 
cigarros avaliada em R$2,5 milhões

Em ação para coibir 
a circulação de merca-
dorias em situação ir-
regular no Rio Grande 
do Sul, a Receita Esta-
dual (RE) interceptou, 
na última segunda-fei-
ra (8/4), um caminhão 
baú semirreboque, 
com carga de cigarros 
desacompanhada de 
documentação fiscal 
idônea, que transita-
va pelo Posto Fiscal de 
Torres (PFT), localizado 
na Rodovia BR-101, Km 
01, na divisa com Santa 
Catarina. A carga con-
trabandeada de cigar-
ros foi avaliada em tor-
no de R$ 2,5 milhões.

Durante a inspeção, 
a equipe da RE abor-
dou o veículo, identifi-
cou que o Documento 
Auxiliar da Nota Fiscal 
Eletrônica (DANFE), 
que acompanhava as 
932 caixas de cigarros 
clandestinos transpor-
tadas, indicava indevi-
damente se tratar de 
uma carga de 17.200 
kg de coxa com sobre-
coxa de frango conge-
lada in natura, acondi-
cionada em 880 caixas. 
A prática irregular não 
apenas resulta em 

prejuízos financeiros, 
mas também prejudica 
aqueles que seguem 
corretamente a legisla-
ção, gerando uma con-
corrência desleal entre 
as empresas do setor 
e impactando negati-
vamente o desenvolvi-
mento econômico do 
estado.

A ação realizada no 
PFT contou com a par-
ticipação do Centro 
de Operações Esta-
duais (COE), também 
vinculado à Delegacia 
do Trânsito de Merca-
dorias (15ª DRE), que 

supervisionou e ope-
racionalizou a entrega 
do material apreendi-
do à Receita Federal 
do Brasil. Mediante ati-
vidades de monitora-
mento e intervenções 
seletivas, integrado 
com órgãos de fisca-
lização federais, esta-
duais, municipais e de 
segurança pública, o 
objetivo é seguir incre-
mentando o controle 
do fluxo interno e inte-
restadual de veículos e 
cargas. (FONTE – Recei-
ta Estadual/ Fazenda 
RS)
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MP ajuíza ação contra Torres e Passo de Torres 
buscando execução de reparos na ponte de concreto

O Ministério Público do Rio Gran-
de do Sul (MPRS), por meio da 
promotoria de Torres, ajuizou na 
tarde de 04 de abril uma ação con-
tra os municípios de Torres (RS) e 
Passo de Torres (SC). As prefeituras 
não teriam entrado em consenso 
a respeito dos reparos necessários 
na ponte Anita Garibaldi. Inau-

gurada em 2007, a estrutura de 
concreto cruza o Rio Mampituba, 
fazendo a ligação interestadual 
entre o município gaúcho e a ci-
dade catarinense - servindo como 
travessia de veículos, pedestres e 
ciclistas. 
Segundo informou matéria de 
GZH, o MPRS agora aguarda por 

uma liminar judicial, que determi-
ne qual município deverá executar 
cada reparo na ponte sobre o Rio 
Mampituba. “O órgão realizou 
reuniões com representantes das 
duas cidades para tratativas a res-
peito de um Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC), que não foi 
firmado por falta de consenso”.

UTILIDADE PÚBLICA: Confira o novo horário de 
funcionamento das Unidades de Saúde em Torres

A Secretaria de Saúde de Torres 
comunicou nesta quarta-feira (10) 
sobre o novo horário de funciona-
mento das Unidades Básicas de 
Saúde de Torres. “Para aprimorar 
o atendimento, os ESFs com maior 
fluxo, oferecem horário estendido 
em determinados dias da sema-
na”, afirma a municipalidade.

Confira o novo cronograma:

*Posto Central Américo Mu-
niz dos Reis – Centro: segundas 
e sextas-feiras das 8h às 17h e 
terças, quartas e quintas, das 8h 
às 20h.

*ESF Manoel Bernardino dos 
Santos – Rio Verde: segunda a 
sexta, das 8h as 12h e das 13h às 
17h.

*ESF José de Oliveira Santos 
– São Braz: segundas e quintas-

-feiras, das 8h às 12h e das 13h às 
20h. Terças e quartas-feiras, das 
8h às 12h e das 13h às 17h. Sex-
tas-feiras é das 8h às 15h.

*ESF São Jorge – São Jorge: 
segundas e quintas-feiras, das 8h 
às 12h e das 13h às 20h. Terças e 
quartas-feiras, das 8h às 12h e das 
13h às 17h. Sextas das 8h às 15h.

*ESF São Francisco – São Fran-
cisco: segundas e quintas-feiras, 

das 8h às 12h e das 13h às 20h. 
Terças e quartas-feiras, das 8h às 
12h e das 13h às 17h. Sextas, das 
8h às 15h.

*ESF Sadi Pipet de Oliveira – 
Curtume: segundas e quintas-fei-
ras, das 8h às 12h e das 13h às 
17h. Terças e quartas-feiras, das 
8h às 12h e das 13h às 20h. Sex-
tas, das 8h às 15h.

*VILA SÃO JOÃO - ESF Padre 

Luiz Benini: segundas, quartas 
e quintas-feiras, das 8h às 12h e 
das 13h às 17h. Terças-feiras, das 
8h às 12h e das 13h às 20h. Sex-
tas, das 8h às 15h.

*VILA SÃO JOÃO - ESF Alberto 
João Miguel: segundas, terças e 
quintas-feiras, das 8h às 12h e das 
13h às 17h. Quartas-feiras, das 8h 
às 12h e das 13h às 20h. Sextas, 
das 8h às 15h.

Comdica de Torres divulga os projetos sociais aprovados 
para captação de recursos via Imposto de Renda

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te (Comdica) de Torres, no uso de 
suas atribuições legais, autorizou 
nesta semana o processo da cap-
tação de recursos financeiros para 
o Fundo Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente de Torres 
(FMDCA). Este processo pode ser 
feito por pessoas físicas e jurídicas, 
que desejem ajudar a viabilização 
de Projetos de Torres, mediante 
mecanismo de renúncia fiscal (es-
tabelecido no Art. 260 do Estatuto 
da Criança e do Adolescente – ECA 
lei 8.069/90, acrescido dos §2°- A e 
§2°- B, contido na Lei n° 14.692, de 
3 de outubro de 2023, e resolução 

06/2023, de 29 de dezembro de 
2023, do COMDICA – Torres). 

O COMDICA salienta que o con-
tribuinte que optar pela doação 
não irá pagar nada a mais - apenas 
um percentual do Imposto retido 
será destinado à instituição esco-
lhida.

Foram aprovados – para recur-
sos via Imposto de Renda - os se-
guintes projetos:

• “Declare amor no seu Imposto 
de Renda ” – Associação dos Pais e 
Amigos dos Excepcionais de Torres 
– APAE - Certificado de autorização 
n°: 01/2024

• “Novos Passos para a Vida em 

seu Imposto de Renda” – Centro de 
Cultura e Assistência Social – CCAS 
- Certificado de autorização n°: 
02/2024

• “Brincar de Correr” – Associa-
ção dos Corredores de Torres – AS-
CORT - Certificado de autorização 
n°: 03/2024

• “Construindo Campeões” – 
Construindo Gigantes - Certificado 
de autorização n°: 04/2024

• “CDR em Ação” – Esporte Clu-
be Mar Azul - Certificado de autori-
zação n°: 05/2024

• “EDUCAFUT” – Círculo de Pais 
e Mestrer da Escola Estadual de En-
sino Médio José Quartieiro - Certi-
ficado de autorização n°: 06/2024

As prefeituras não teriam entrado em consenso a respeito dos reparos necessários na ponte Anita Garibaldi (foto)– que cruza o Rio 
Mampituba, servindo de travessia para veículos, pedestres e ciclistas entre o município gaúcho e a cidade catarinense

Prefeitura de Passo de Torres já emitiu nota negando riscos de queda 

No começo de fevereiro deste ano, 
um Engenheiro civil teria encami-
nhado ao Ministério Público de 
Santa Catarina, e autoridades gaú-
chas, notícia indicando “precárias 
condições de segurança do conjun-
to estrutural” da Ponte Anita Gari-
baldi. O mesmo engenheiro teria 
sugerido, como medida urgente, a 
suspensão imediata do uso da pon-
te por veículos acima de 3.5 tonela-
das “até que um laudo positivo seja 
dado por profissional qualificado, 

ou no caso de verificação de insegu-
rança, e até que os reforços estrutu-
rais sejam totalmente executados e 
realizados testes de cargas.”
Em meio aos debates, a Prefeitu-
ra do Passo de Torres emitiu uma 
nota oficial sobre a Ponte de con-
creto que liga Torres ao Passo de 
Torres. Segundo a nota, um laudo 
técnico foi realizado em 2023 pelo 
Engenheiro Civil Estevam Ricardo 
(CREA-SC 031143-0) e Engenhei-
ro Mecânico Adilson José Marcos 

(CREA-SC 019095-4). “Após análise 
técnica, é importante ressaltar que, 
embora apresente danos aparen-
tes, a estrutura da ponte NÃO RE-
PRESENTA RISCO DE QUEDA IMI-
NENTE, conforme constatado pelos 
especialistas”.  Ainda conforme a 
nota da Prefeitura do Passo de Tor-
res, os engenheiros (responsáveis 
pelo laudo) classificou as condições 
gerais da ponte como satisfatórias, 
indicando a presença de impactos 
mínimos e recuperáveis. Esses ‘im-

pactos mínimos’ seriam referentes 
a pequenas perdas de desempenho 
e funcionalidade, principalmente 
relacionadas à estética.
Mesmo assim, como parte das me-
didas preventivas para conservação 
da ponte, a prefeitura de Passo de 

Torres concluiu em fevereiro des-
te ano um projeto de fiscalização, 
que pretende impedir a passagem 
de veículos que pesem mais de 10 
toneladas sobre a ponte Anita Ga-
ribaldi. (Com informações de GZH e 
Prefeitura de Passo de Torres)
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Evento ‘Abraço na Lagoa do Violão’ apresenta demandas 
por mais respeito ao ambiente natural local

No último sábado aconteceu 
em Torres o evento ‘Abraço da 
Lagoa do Violão’ - um movimento 
popular que contou com a parti-
cipação do Grupo Guardiões da 
Natureza de Torres, Associação 
dos Bugueiros de Torres, do You-
tuber Luciano Cesa e de pessoas 
interessadas na causa ambiental. 
Na ocasião, os envolvidos pedi-
ram pelo fim dos atropelamen-
tos de tartarugas e cágados, pela 
construção urgente de área de 
desova adequadas (em forma de 
prainhas ou ilhas com areia). 

Com muitos cartazes, filma-
gem de drone e empenhados 
por dar voz à Lagoa do Violão, 
os participantes mostraram sua 
preocupação com diversas ques-
tões ambientais relacionadas ao 
ecossistema da lagoa localizada 

no Centro de Torres. Também 
uniram-se e deram as mãos em 
um abraço simbólico pela preser-
vação deste ponto natural, que 
através dos anos consolidou-se 
como ponto turístico de Torres

Diversos pedidos 

“No evento, foi manifestado 
também a necessidade de mais 
ações pelo fim da poluição da La-
goa do Violão. O ponto frequen-
temente está com lixo acumula-
dos em suas margens - em forma 
de sacolas plásticas, canudos, car-
teiras de cigarro, bitucas, emba-
lagens de picoles, salgadinhos e 
outros resíduos nocivos, que são 
jogados ou que chegam na Lagoa 
pelas 27 bocas de lobo, que es-
coam esgoto pluvial para dentro 

da Lagoa”, ressalta 
o Grupo Guardiões 
da Natureza, que 
lembra ainda que 
nestas bocas de 
lobo não há telas 
para conter a entra-
da de plásticos e de 
outros objetos.

O grupo reunido 
no Abraço da Lagoa 
do Violão pede, ain-
da a colocação de 
redutores de velo-
cidade e de câme-
ras, a proibição de 
trânsito de ônibus e caminhões 
ao redor da Lagoa, bem como 
definição de  velocidade máxima 
permitida de 30 km/h.  “Os en-
volvidos também demonstraram 
descontentamento com o novo 

asfalto na via, pois consideram 
apropriado o uso de bloquetos de 
concreto - que permite o melhor 
escoamento da água das chuvas, 
diminuindo superaquecimento e 
formações de ilhas de calor. Este 
superaquecimento agride as pa-

tas das tartarugas e cágados que 
necessitam sair da Lagoa e atra-
vessar a rua para encontrar areia 
ou terra para fazer seus ninhos” 
concluí o Grupo Guardiões da Na-
tureza, em nota encaminhada à 
imprensa.

ABRIL DEABRIL DE

OFERTASOFERTAS
DE 8 A 30 DE ABRIL

UM MÊS RECHEADO

DE ECONOMIA

CAIXA D’ÁGUA DE
POLIETILENO C/TAMPA  

500 LITROS

189189R$R$

MANGUEIRA CORRUGADA
AMANCO 25MM 5OM

6060
valor do rolo de 50m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

5757
valor un. à vista

PORCELANATO DELTA
MONIER ARGENTA 90 X 90

ACETINADO

6565
valor m2 à vista

MISTURADOR COZINHA
LEXXA LX2179

499499
valor un. à vista

valor un. à vista

 A BARRA 6M SAI POR R$19,08 

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPEN

MASSA CORRIDA RENNER
PROFISSIONAL 25KG TINTA RENNER REKOLOR

BRANCO 18L 

(51)998.656.130
CHAMA NO WHATS

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 
910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500

,90,90
,90,90

R$R$

 O METRO SAÍ POR  R$1,22 

,90,90
R$R$

 6mm 

,90,90
R$R$

,90,90
R$R$

KIT BACIA INCEPA ART
CAIXA + ASSENTO +

ACESSÓRIOS  P/ INSTALAÇÃO*

 Anel de vedação 
 Parafusos p/fixar 
 Ligação flexível 
 Assento 

KIT

CARRINHO DE MÃO AZUL 50L
TRAMONTINA

77704/432

189189,90,90

valor un. à vista
R$R$

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPENTUBO SOLDÁVEL AMANCO

25MM

33,18,18

valor do metro à vista
R$R$ 7474,90,90

valor un. à vista
R$R$

TINTA SUVINIL 18L
RENDE E COBRE MUITO

FOSCO BRANCO

349349,90,90

valor un. à vista
R$R$ 499499,90,90

valor un. à vista
R$R$

 ACETINADO 
 SEMIBRILHO 

+ 160 PRODUTOS
ACESSE CATÁLOGO E VEJA

Alunas de projeto torrense participaram de Programa 
Talento Feminino da Confederação Brasileira de Surfe

FONTE – Comunicação SESC RS
_________________________

Alunas da Formação Esportiva 
em Surfe do Sesc Torres partici-
param de treinamentos técnicos 
e táticos junto ao núcleo femini-
no da Confederação Brasileira de 
Surf, a CBSurf. A iniciativa integra 
o Programa Talento Feminino lan-
çado no ano passado pela entida-
de, a fim de desenvolver o surfe 
feminino no Litoral Brasileiro. O 
treinamento ocorreu entre os 

dias 05 e 07 de abril, 
na Praia dos Molhes, 
em Torres, que foi o 
primeiro local a re-
ceber o projeto em 
2024. O evento con-
tou com a participa-
ção da vice-presiden-
te da CBSurf, Brigitte 
Mayer, e das ex-sur-
fistas profissionais 
Jacqueline Silva e 
Andrea Lopes, além 
da treinadora do qua-
dro da CBSurf Karina 
Abras, da árbitra Ana 
Paula de Mello e da 
surfista profissional 
Yasmin Dias.

As alunas do Sesc 
têm entre 08 e14 anos 
de idade e abraçaram 
a oportunidade de 
aprender com atletas 
referência no espor-
te. "É muito legal ver 
o envolvimento delas 

e como elas têm se entregado a 
esta experiência, que certamente 
ficará marcada", comenta o téc-
nico de Esportes e Lazer do Sesc 
Torres, Vinicius Pauletti. Um dos 
destaques do evento foi a aluna 
Carmela Paula El Beituni, que fi-
cou em primeiro lugar na catego-
ria iniciantes. 

Na praia gaúcha, a ação da CB-
Surf é uma realização da Federa-
ção Gaúcha de Surf e conta com 
o apoio do Sesc, da Prefeitura e 
da Associação dos Surfistas de 
Torres.

Formação Esportiva Sesc

O projeto proporciona o 
aprendizado esportivo, com enfo-
que no convívio social, integração 
e valorização dos participantes. 
Crianças, adolescentes, jovens e 
pessoas idosas têm a oportunida-
de de participar de torneios, co-
nhecer novos lugares, ampliar o 
meio de convivência e oportuni-
dades de socialização, integração 
e aquisição de hábitos saudáveis 
através do esporte. 

Ao todo são 18 modalidades 
oferecidas por 30 Unidades do 
Sesc/RS, incluindo Formação 
Esportiva Inclusiva, com moda-
lidades paralímpicas, com dis-
ponibilidade de vagas gratuitas 
a interessados com renda bruta 
familiar de até três salários míni-
mos. Mais informações em www.
sesc-rs.com.br/formacaoesporti-
va 
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Segundo encontro de criadores de abelhas nativas 
sem ferrão realizado em Torres

Ocorreu no último sábado (06 
de abril) o segundo encontro da 
comunidade ASF (abelha sem fer-
rão) de Torres, que reuniu melipo-
nicultores, simpatizantes (futuros 
meliponicultores) e instituições 
ligadas ao tema. O encontro foi 
promovido pela Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento Rural e 
Pesca em parceria com Sítio Me-
nezes – Casa de Campo. Ocorreu 
na Itapeva, onde localiza-se o Sítio, 
um dos componentes dos roteiros 
do turismo rural do Programa Raí-
zes de Torres. 

Estiveram presentes, o Gestor 
do Parque Estadual de Itapeva, Je-

fferson A. Floss, o representante da 
Associação Gaúcha de Meliponicul-
tores – AGMEL, Marcelo K. Berg, a 
Zootecnista do projeto Assistência 
Técnica e Gerencial em Apicultura e 
Meliponicultura, Daiana Bauer Ma-
chado e da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Rural e Pesca, En-
g.º Agrº Gerson Luiz Nardi e a Téc-
nica Agrícola Viviane S. M. Atana-
sio, a produtora Maria de Lourdes 
Menezes (que já cultiva abelhas 
sem ferrão), dentre outros.

Conforme Gerson Luiz Nardi, 
foi mais um momento importante 
para a promoção da meliponicultu-
ra de Torres. “Conseguimos cons-

truir um programa de neces-
sidades consistente que será 
utilizado para a construção do 
futuro Projeto Municipal de 
Incentivo à Meliponicultura 
de Torres”. O propósito foi de 
agregar os interessados para 
viabilizar a meliponicultura 
no município e de aprofundar 
a discussão sobre a criação de 
um Programa Municipal de 
Incentivo à Produção de ANSF 
(Abelhas Nativas Sem Ferrão), 
proposta idealizada pela Se-
cretaria Municipal de Desen-
volvimento Rural e Pesca com 
a colaboração da Emater e do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais de Torres.

As abelhas nativas sem ferrão são extremamente importantes para o meio ambiente e sua criação estimula a preservação ambiental

A importância das abelhas nativas sem ferrão
As abelhas nativas sem fer-

rão são extremamente impor-
tantes para o meio ambiente e 
sua criação estimula a preser-
vação. Quanto mais as pesso-
as conhecerem estas abelhas, 
mais poderão ajudar na sua 
preservação. O mel produzido 
por esses insetos – embora te-

nha uma produtividade menor 
do que o das abelhas com fer-
rão - é comestível e muito sa-
boroso, sendo ainda utilizado 
na cicatrização de feridas e no 
tratamento de infecções.

O engenheiro agrônomo 
Gerson esclarece que, em sua 
busca por pólen e néctar, as 

abelhas polinizam plantações 
de frutas, legumes e grãos, pro-
cesso esse indispensável para 
a reprodução de aproximada-
mente 80% das plantas. Jataí, 
Mandaçaia, Uruçu, Guaraipo, 
Manduri, Bugia, Mirim são al-
gumas das espécies de abelhas 
sem ferrão nativas.
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Por décadas a Ponte Pênsil foi 
um tradicional meio de ligação 
para pedestres e ciclistas que dese-
javam se movimentar entre Torres 
(RS) e Passo de Torres (SC), sendo 
também um ponto turístico local. O 

rompimento da estrutura ocorreu 
na madrugada de 20 de fevereiro 
de 2023, em meio ao Carnaval do 
ano passado, e causou a queda de 
dezenas de pessoas no Rio Mam-
pituba. A maioria destes não se 

machucou e teve ferimentos leves. 
Mas o jovem Brian Grandi, de 20 
anos, se afogou e não sobreviveu, 
sendo que seu corpo dele foi en-
contrado somente dois dias depois, 
na Praia Azul, em Santa Catarina.

GERAL 

Entrega da nova Ponte Pênsil entre Torres e Passo 
de Torres tem data adiada para o final do ano

A previsão era de que a nova pon-
te pênsil sobre o Rio Mampituba – fa-
zendo a ligação interestadual entre 
as cidades de Torres (RS) e Passo de 
Torres (SC) - fosse ser entregue neste 
mês de abril. Entretanto, a conclusão 
da obra acabou sendo adiada. Segun-
do destacou reportagem da GZH, o 
principal motivo do atraso na entrega 
foi um problema estrutural, uma fis-
sura entre as escadas de acesso e a 
plataforma de entrada da ponte. 

A prefeitura de Passo de Torres é a 
responsável pela obra, tendo contra-
tado a empresa Montadora e Cons-
trutora Moreira LTDA para execução 
dos trabalhos. O investimento incial-
mente previsto era de R$700 mil na 
reconstrução da Ponte Pênsil, fruto 
de uma parceria entre a Prefeitura e o 
Governo do Estado de Santa Catarina. 

A municipalidade da cidade cata-
rinense emitiu uma nota com escla-
recimentos do engenheiro respon-
sável. No texto, foi informado que o 
problema teria ocorrido “em razão de 
uma junta de dilatação entre as duas 

estruturas, que foram construídas se-
paradas”.

A prefeitura de Passo de Torres e 
a empresa responsável pela reforma 
publicaram termo aditivo firmado 
no dia 1° de abril, com a prorroga-
ção por mais oito meses, com novo 
vencimento previsto para o dia 31 

de dezembro. A obra de reconstru-
ção teve seus primeiros movimentos 
em outubro do ano passado – sendo 
que a expectativa inicial era que fos-
se concluída ainda em dezembro de 
2023, antes do natal (o que acabou 
sendo uma previsão bem diferente 
da atual).

A prefeitura de Passo de Torres e a empresa responsável pela reforma publicaram termo aditivo firmado na segunda-feira 
(1°), com a prorrogação por mais oito meses, com novo vencimento previsto para o dia 31 de dezembro.

Relembre a queda da ponte pênsil

OPINIÃO - Problemas na estrutura dos 
bairros em Torres
A Avenida que liga o centro de Torres aos bairros das Praias Sul, São Jorge, Centenário, 

Vila São João e interior e que ainda dá acesso ao município de Torres é precária, carente de 
melhorias, sofre com alagamentos pela falta de cuidados e com a drenagem inexistente. Sinali-
zação deficiente, com muita poluição visual, canteiros centrais que continham grama, mas cujo 
verde foi substituído por concreto são outras depreciações. Não há pinturas dos meios fios e 
não existe nenhum canteiro ou arbustos com flores que embelezem suas laterais, o pavimento 
asfáltico necessita de recapeamento geral em toda sua extensão. Mas o fato não aborrece os 
moradores, que dizem que  o importante é manter as características do local, pois a cidade, em 
sua maioria, vive do turismo, da construção civil e do setor de serviços.

Quem mora nos bairros e tem de ir ao centro sente falta de mobilidade por conta dos poucos 
horários das linhas de  transporte coletivo,  por serem ainda poucas as ciclovias e pela falta 
de acostamentos. E o aumento do trafego vem crescendo nos últimos anos, por isso mesmo 
precisávamos que os bairros fossem olhados com mais atenção, além da necessária realização 
de obras de revitalização com urgência, porque a demanda aumentou. É isso que ressaltam os 
moradores.

Com o aumento populacional, as vias públicas precisaram acompanhar está ascensão, pois 
os carros aumentam dia a dia. No entanto, as ruas no passado foram construídas de pavimento 
de pedras basálticas irregulares, sem planejamento, sem redes de água e esgoto, drenagem 
pluvial e outras comodidades essenciais, na época em que os carros eram raros e o trafego, em 
muitos casos, ainda  era feito com veículos de tração animal.

Apesar do cenário admirável, alguns bairros da mais bela enfrentam problemas de sanea-
mento básico e rede de esgotos. Falta completar a extensão de rede de esgoto: devido a geo-
logia arenosa e o lençol freático que é muito baixo, o tratamento doméstico com fossas e 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS sumidouros as vezes terminam aflorando. Consequentemente, os resíduos contaminam a su-
perfície e podem escoar para riachos, lagoas, rio e para o mar. Além disso, a falta de infraes-
trutura adequada frequentemente leva à formação de favelas e outras áreas subdesenvolvidas, 
que são menos seguras e oferecem menos serviços públicos. 

Um dos problemas urbanos que mais preocupa a população atualmente é a violência, pois 
todos estão vulneráveis aos crimes que ocorrem nos bairros. Esse fato contribui bastante para 
que a população fique com medo, e o que é pior, muitos já não confiam na segurança pública. 

SURTO DO MOSQUITO DA DENGUE - Problemas vivenciados por moradores do 
bairro Getúlio Vargas, que sofre com problemas de surto de mosquitos transmissor da dengue. 
Apesar da prefeitura passar informativos por carro de som, continuam e aparecem mais casos 
de contaminação dos moradores do bairro. Penso que a Vigilância Sanitária do município 
deixa a desejar, pois não faz a devida fiscalização. Por exemplo: as placas de sinalização e 
conservação viária têm os suportes em canos galvanizados abertos na parte superior, trans-
formados em reservatórios de água. Outro fato é que o bairro é cortado por arroios que foram 
canalizados. Na área da antiga ETE da  Corsan, não existe cuidados de limpeza do local, tam-
bém a canalização pluvial tem nos cruzamentos caixas coletoras de água que estão abertas, 
transformando-as em legítimos viveiros e criatórios do mosquito.

ENGENHO VELHO - Moradores pedem melhorias na rua que dá acesso a escola, pois 
ela é ainda de chão batido, o que causa  transtornos aos moradores,  professores e alunos que 
têm de conviver com a poeira; também há necessidade de melhorias na rotatória localizada 
na entrada do bairro: Dizem acreditar que seja algo para ser pensado a longo prazo, pois é a 
estrada de entrada no bairro e  que leva  por dentro até ao bairro Vila São João. Mas precisam 
que algo seja feito já,  no bairro. Acham ainda que a rotatória precisa de uma atenção, e pre-
cisa de mais sinalização.

TUPYNAMBA - Moradores reivindicam atenção do poder público para falta de infraes-
trutura no bairro. Relatam a sensação de abandono por parte da administração. A falta de 
recursos é um dos principais entraves para a resolução dos problemas enfrentados pelo bairro. 
Conforme os moradores, um dos problemas mais graves enfrentados no lugar é a condição 
precária das ruas. Muitas vias encontram-se em péssimo estado, com buracos e crateras que 
se agravam ainda mais em períodos chuvosos e consequentemente ficam em situação compli-
cada para o tráfego de veículos e pedestres. A associação não possui recursos suficientes para 
realizar a manutenção e melhorias nos locais públicos do bairro. O caixa da Associação está 
zerado, o que limita as ações da diretoria. 
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Com balões em frente ao Palácio Piratini, 34º Festival 
Internacional de Balonismo lançado oficialmente

Balões coloriram a frente do Palácio 
Piratini, no centro de Porto Alegre, na 
manhã de segunda-feira (08 de abril), 
durante o lançamento oficial do 34º 
Festival Internacional de Balonismo de 
Torres. A cerimônia aconteceu no Salão 
do Negrinho do Pastoreio, com a pre-
sença do governador do RS, Eduardo 
Leite, prefeito de Torres, Carlos Souza, 
secretário municipal de Turismo, Déri-
ck Machado, pilotos, além de diversas 
autoridades e lideranças municipais, 
estaduais e federais. 

Os balões em frente ao Palácio Pi-
ratini chamaram a atenção de quem 
passava pelo centro da capital gaúcha. 
O governador destacou que a iniciati-
va fomenta o turismo no Litoral Norte 
gaúcho. “Que maravilha governar esta 
terra que possui tantos encantos e be-
lezas, além de atrações como esta. Te-
mos a Capital Nacional do Balonismo, a 
cidade de Torres, proporcionando uma 
experiência absolutamente diferencia-
da e deslumbrante, o que faz com que 
as pessoas guardem essas imagens na 

memória e divulguem, o que é espe-
cialmente positivo para o Rio Grande 
do Sul”, afirmou Eduardo Leite.

Em sua saudação, o prefeito Carlos 
Souza salientou que a maioria  da po-
pulação torrense vive o Festival, seja 
pela beleza do evento que deixa o céu 
colorido ou pela forma de movimentar 
a economia e o turismo da região. Re-
forçou que Torres é a Capital Nacional 
do Balonismo e que a cidade fica mui-
to feliz em trazer uma pequena parte 
do evento para o Piratini. São 34 anos 
gerando vagas de emprego, renda e 
desenvolvendo a economia da região”, 
disse.

Ficaram na frente do Palácio, di-
vulgando o Balonismo com a mostra 
de balões, os pilotos Fábio Lopes Jean 
Martins de Lima, Murilo Martins, Rogé-
rio Daitx, e ainda Luis Fernando Boina, 
com o balão da bandeira do Rio Grande 
do Sul. Ainda estavam presentes em 
Porto Alegre o chefe de gabinete da 
Prefeitura de Torres, Douglas Martins 
Rocha, secretários municipais, os ve-

readores Igor Beretta e Silvano Borja, 
deputada delegada Nadine, deputados 
Luciano Silveira, Marcus Vinicius, Paz-
zini, o Chefe de Gabinete do Governo 
Tenente Coronel Euclides Neto, o se-
cretário de Justiça, Cidadania e Direitos 

Humanos, Fabrício Guazzell Peruchin, 
a secretária de Cultura, Beatriz Araú-
jo; o delegado da Polícia Civil de Tor-
res, Marcos Vinicius Muniz Veloso; o 
secretário de Desenvolvimento Rural, 
Ronaldo Santini; o tenente coronel do 

Corpo de Bombeiros, Rodrigo Canci 
Pierozan; a delegada regional de Polícia 
Civil, Sabrina Deffende, a presidente do 
Sindicato dos Hotéis de Torres, Ivone 
Farraz; o presidente da Amlinorte Celso 
Bassani,dentre outros.

Prestigiado evento de lançamento do festival torrense ocorre segunda-feira (08) em Porto Alegre, com presença do governador Eduardo Leite

Ação também no Parque Harmonia
Na parte da tarde, a mostra do 

nosso Festival Internacional de Ba-
lonismo esteve um pouco mais em 
Porto Alegre, desta vez no Parque 
Harmonia (oficialmente Parque 
Maurício Sirotsky Sobrinho). Os 

mesmos cinco balões abrilhantaram 
a exposição no final de tarde, desta-
cando que o evento vai ocorrer en-
tre os dias 1º e 5 de maio, em Torres. 
Os balões foram inflados e exibidos 
voos cativos para apreciação do pú-

blico em geral, no estacionamento 
do Parque. A ação foi conjunta entre 
a Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria Municipal de Turismo, a 
Secretaria de Turismo do Estado e 
a gestão do Parque Harmonia, que 

está com a concessionária Gam3 
Parks.

O 34° Festival Internacional de 
Balonismo é uma realização da Pre-
feitura de Torres, por meio da Se-
cretaria Municipal de Turismo - com 

apoio da Secretaria de Turismo do 
Estado e Ministério do Turismo. O 
evento será realizado entre os dias 
1º e 5 de maio, de quarta a domin-
go, no Parque Odilo Webber Rodri-
gues, o Parque do Balonismo. 
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria 
dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereado-
res realizou sua 10a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Pe-
ríodo Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 8 de 
abril de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta 
(MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Rau-
pp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos 
Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja 
(PODEMOS).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 00914.001.467/2024-0008, do Ministério Público, 
de 1º de abril de 2024, informando a assunção ao cargo de 
Promotor de Justiça da 2ª Promotoria de Justiça de Torres, 
da Drª. Dinamárcia Maciel de Oliveira, com atribuições para 
matéria ambiental, do Estatuto do Idoso, de Pessoa com Defi-
ciência, Consumerista e Cível.
Ofício da Justiça Eleitoral, certificando a filiação partidária de 
Silvano Gesiel Carvalho Borja ao Partido Podemos.
Ofício da Justiça Eleitoral, certificando a filiação partidária de 
Cláudio da Silva de Freitas ao Partido Republicanos.
Ofício nº 128, de 25 de março de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 10/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 130, de 26 de março de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 49/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício nº 131, de 28 de março de 2024, encaminhando respos-
ta ao Pedido de Informações nº 33/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício 132, de 1º de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 69/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino.
Ofício 133, de 1º de abril de 2024, encaminhando resposta 
ao Pedido de Informações nº 72/2024, do Ver. Moisés Trisch.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Emenda Modificativa nº 01/2024, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, à Ementa do Projeto de Lei nº 52/2024, 
que denomina Rua Valdir João Grazziotin, a via localizada no 
trecho da Rua Manoel Thomaz da Rosa, compreendido entre 
Rua Amazonas e Avenida Nereu José Quarteiro no Loteamen-
to Morada das Palmeiras, neste município.
Emenda Modificativa nº 02/2024, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, ao art 1º do Projeto de Lei nº 52/2024, 
que denomina Rua Valdir João Grazziotin, a via localizada no 
trecho da Rua Manoel Thomaz da Rosa, compreendido entre a 
Rua Amazonas e Avenida Nereu José Quarteiro no Loteamen-
to Morada das Palmeiras, neste Município.

Projeto de Resolução nº 02/2024, da Mesa Diretora, que altera 
e revoga dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Torres.
Projeto de Lei nº 54/2024, do Poder Executivo, que altera dis-
positivos da Lei nº 3.954, de 22 de dezembro de 2005, que 
reestrutura o Regime Próprio de Previdência Social dos Ser-
vidores Efetivos do Município de Torres e dá outras provi-
dências.
Projeto de Lei nº 55/2024, da Mesa Diretora, que autoriza o 
Poder Legislativo a contratar, por tempo determinado, em ca-
ráter excepcional, servidor público municipal.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 01/2024, do Ver. Igor Beret-
ta, que concede Título de Cidadão Honorário do Município de 
Torres ao senhor Vinícius de Melo Lima.
Projeto de Lei nº 53/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
denomina Rua Afra Boeno Monteiro, a Via Pública localizada 

no Bairro Campo Bonito, neste Município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 137/2024, dos vereadores Luciano Raupp, Carla Rodrigues 
Daitx, Fábio da Rosa e Moisés Trisch, que requerem autori-
zação para seus assessores participarem do curso “Rotinas de 
Trabalho dos Vereadores e do Gabinete Parlamentar – Tópicos 
de Orientação, Assessoramento e Temas Relevantes ao Poder 
Público”, entre os dias 24 a 26 de abril de 2024, em Porto 
Alegre/RS.
Nº 138/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer enca-
minhamento de Moção de Congratulação a Diana Hahn, pri-
meira presidente mulher do Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Torres, reeleita presidente neste dia 26 de março 2024.
Nº 139/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações ao senhor Fer-
nando Locatelli, representante do Grupo Locatelli, por acredi-
tar no potencial de Torres, realizando a aquisição da empresa 
Santa Luzia Veículos Revenda Autorizada da Volkswagen.
Nº 140/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações ao Pastor Sênior, senhor Juber 
Teixeira de Souza, pelo projeto “Mercado Solidário” da Igreja 
Betel Church Torres, na qual ele é o responsável no município.
Nº 141/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamen-
to de Moção de Congratulações ao senhor César Tibres de 
Campos, empresário do ramo gastronômico, que inaugurou 
no dia 03 de abril em nosso município uma filial de sua rede 
de restaurantes Atlanta Beach.
Nº 142/2024, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx, Cláudio 
da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Fábio 
da Rosa, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, Igor Beretta, Jacó 
Miguel Zeferino, Luciano Raupp, Moisés Trisch, Rafael Sil-
veira, Rogério Evaldt Jacob, Silvano Gesiel Carvalho Borja e 
Vilmar dos Santos Rocha, que requerem o encaminhamento 
de Moção de Congratulação ao Corpo de Bombeiros de Tor-
res, que atuou com maestria durante a passagem do furacão 
Catarina, um fenômeno climático extremo, que há 20 anos 
deixou um rastro de destruição em nossa região e tornou-se 
um grande marco na meteorologia brasileira.
Nº 143/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer autorização para 
participar do curso de “Ciclo de Estudos para Atualização e 
Capacitação para Servidores Públicos: Orçamento, Aprimo-
ramento para Redação de Leis com Qualidade, Bom Aten-
dimento e Organização de Gabinetes, Técnicas de Aumento 
da Produtividade, Ética e Lei da Ficha Limpa, Divulgação de 
Atos do Poder Público”, que acontecerá nos dias 16, 17, 18 e 
19 de abril de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 144/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
requer o encaminhamento de Moção de Pesar a família Coe-
lho Lessa, pelo falecimento de Bernadete Coelho Lessa, ocor-
rido dia 08/04/2024.
Nº 145/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer au-
torização para seu assessor participar de curso “Ciclo de Estu-
dos para Atualização e Capacitação para Servidores Públicos: 
Orçamento, Aprimoramento para Redação de Leis com Qua-
lidade, Bom Atendimento e Organização de Gabinetes, Técni-
cas de Aumento da Produtividade, Ética e Lei da Ficha Limpa, 
Divulgação de Atos do Poder Público”, que acontecerá nos 
dias 16, 17, 18 e 19 de abril de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 146/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações a senhora Rose Mesquita, pelos 
seus 30 anos há frente de um dos mais renomados restaurantes 
da cidade, o Restaurante Cantinho do Pescador.
Nº 147/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer o 
encaminhamento de Moção de Congratulação aos pequenos 
Benjamin Freitas, Benício Bastos e Rafael Ritter, que repre-
sentaram Torres na Festa Campeira do Rio Grande do Sul 
2024, em Esteio, na modalidade vaca parada.
Nº 148/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer a in-
clusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 52/2024, de au-
toria do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que denomina Rua Valdir 
João Grazziotin, a via localizada no trecho da Rua Manoel 
Thomaz da Rosa, compreendido entre Rua Amazonas e Ave-
nida Nereu José Quarteiro no Loteamento Morada das Pal-

meiras, neste Município.
Nº 149/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações a Dra. Dinamár-
cia Maciel de Oliveira, pela assunção do cargo de 2º Promotor 
de Justiça da Promotoria de Justiça de Torres com atribuições 
para matéria ambiental, do Estatuto do Idoso, de Pessoa com 
Deficiência, Consumerista e Cível.

INDICAÇÕES
Nº 145/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Executivo Municipal manter, durante o período do Evento 
do Balonismo, uma equipe do Departamento de Trânsito para 
atuar nas imediações da Ponte de Concreto, haja vista o gran-
de fluxo de veículos previsto.
Nº 146/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que in-
dica ao Poder Executivo projeto de lei sobre a obrigatoriedade 
de inserir nas obras públicas e privadas com finalidade públi-
ca, espaços de convívio público.
Nº 147/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a 
CEEE Equatorial que seja retirado a barra de aço que está cra-
vada na grama do canteiro central da Avenida José Bonifácio, 
em frente ao logradouro nº 25 (foto em anexo), a qual está 
fazendo com que pessoas tropecem, as colocando em risco de 
serem atropeladas ao caírem do canteiro para a rua.
Nº 148/2024, da Mesa Diretora, que indica ao Poder Execu-
tivo a implantação de quebra-molas ou lombo faixa na Rua 
Leonardo Truda no cruzamento com a Rua Coronel Pacheco.
Nº 149/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo o estudo de viabilidade de colocação de dias sa-
las modulares da EMEI Joaquina Matilde dos Santos, Bairro 
Campo Bonito.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 87/2024, do Ver. Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o projeto e a execução da obra 
na Av. Castelo Branco, agora Emancipada, que concretou o 
canteiro central e não contemplou com a arborização.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 230/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Executivo Municipal fazer um mutirão de limpeza no Bairro 
Igra Sul, pelas proximidades com o Parque do Balonismo, que 
serve como acesso e também estacionamento ao evento.
Nº 231/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e 
ensaibramento da Rua Santo Antônio, Bairro São Jorge.
Nº 232/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo o ensaibramento e patrolamento da Rua 
Antônio Godinho, Bairro São Jorge.
Nº 233/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo a colocação de lombo faixa na Av. Castelo 
Branco, em frente ao Asun Supermercados Torres.
Nº 234/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo a troca de poste de madeira da rede de 
iluminação pública na Rua Mampituba, em frente ao nº 686, 
Bairro Predial.
Nº 235/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
nas laterais da Rua Universitária.
Nº 236/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que soli-
cita retirada de cerca colocada em espaço público.
Nº 237/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à limpeza, reparos 
necessários e restabelecimento do fornecimento de água e luz 
no prédio da antiga Prefeitura Municipal.
Nº 238/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
uma luminária com kit completo, a ser instalada na Rua Boa 
Vista, trecho entre as ruas São Marcos e Duna, Bairro São 
Francisco, nesta Cidade.
Nº 239/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao serviço de 
hidro jateamento da rede do esgoto pluvial a ser realizado no 
Bairro São Francisco, nesta Cidade.
Nº 240/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
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licita ao Poder Executivo providências quanto ao escoamen-
to das águas pluviais da Rua do Parque, na extremidade do 
Condomínio Ilhas Park e junto à Escola Zona Sul, Bairro 
São Francisco, nesta Cidade.
Nº 241/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à instalação 
de uma luminária (Kit Completo) no trecho entre as ruas dos 
Pm’s e a Leopoldino João da Rosa, Bairro São Francisco, 
nesta Cidade.
Nº 242/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à recuperação 
de um bueiro localizado na Rua Recife nº 1230, esquina com 
a Rua Inácio de Matos, Bairro São Francisco, nesta Cidade.
Nº 243/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à capina da Pis-
ta Atlética localizada no Grêmio Esportivo Torrense, nesta 
Cidade.
Nº 244/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de material (base graduada ou similar) na Rua Ariel Silva, 
bairro Guarita em Torres.
Nº 245/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à colocação de quebra-mo-
las na Av. Alexandrino de Alencar.
Nº 246/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à desobs-
trução dos canos do pluvial e a limpeza das bocas de lobo da 
rua Santa Rita, em Vila São João.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Fez breve retrospectiva da visita da De-
putada Sofia Cavedon no município. Informou que no dia 
17 acontece audiência pública para debater a instalação de 
um Instituto Federal no município. Espera que, mesmo não 
ocorrendo a instalação de um instituto em Torres, seja pos-
sível a implantação de um polo do Instituto Federal do Sul. 
Informou que o Governo Federal lançou o programa Pé de 
Meia que beneficiará jovens de 14 a 24 anos, inscritos no 
CAD Único, para que continuem seus estudos.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Vera. Carla Rodrigues Daitx: Protocolou na Casa Legisla-
tiva projeto de lei que cria o cadastro único para portadores 
de TEA com objetivo de unificar as informações e identificar 
os portadores para que possam gozar de políticas públicas e 
atendimento na rede pública de saúde. Falou sobre as mo-
ções a serem entregues ao efetivo do Corpo de Bombeiros 
de Torres que atuaram durante o furacão Catarina. Destacou 
que esse foi um marco da meteorologia brasileira, afligindo 
centenas de pessoas em Torres, e em mais de quarenta cida-
des em 2004. Relatou que o furacão, com 400 quilômetros 
de extensão, causou perdas de aproximadamente um bilhão 
de reais.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Informou que a Depu-
tada Franciane Bayer destinou R$ 250.000,00, e mais R$ 
200.000,00 do Deputado Carlos Gomes para o Hospital 
Navegantes. Destacou que serão adquiridos dois monitores 
multiparâmetro, de uso hospitalar, decorrentes de sua emen-
da impositiva. Falou sobre o Dia Mundial de Combate ao 
Câncer, visando a conscientização e prevenção da doença 
que acomete mais de quatro milhões de pessoas. Disse que 
é necessário mais políticas públicas e medidas preventivas. 
Elogiou o Executivo pela canalização da Rua do Normélio. 
Espera que mais obras como essa sejam realizadas em bene-
fício da população.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez agradecimen-
to especial ao Hospital de Clínicas e à equipe do Dr. João 
Henrique Conte, que tratou do amigo Betinho, internado com 
diagnóstico de câncer. Salientou que a Dengue está muito 
forte no município, pedindo que as pessoas evitem locais 
com água parada. Em conversa com o gerente operacional 
da São José, foi informado que a empresa atenderá a Pirataba 
e Rio Verde em no máximo quatro dias. Relatou que tem re-
cebido muitas reclamações dos moradores locais, e que seu 
papel é repassar as reivindicações aos responsáveis.

Ver. Fábio da Rosa: Solicitou à Corsan o conserto da pa-
vimentação do Bairro Igra Norte, entre as ruas Capaverde e 

Artur Manuel Scheffer. Informou que o município recebeu 
três enciladeiras, destinadas pelo Deputado Pedro Westpha-
len. Em defesa do 34º Festival de Balonismo, esclareceu que 
a contratação de grandes nomes aquece a economia local, 
gerando renda e empregos. Relatou que um poste na Rua 21 
de Maio está caindo, assim como outro ao lado da SAPT. 
Disse que está registrando essas reclamações para que a em-
presa seja responsabilizada no caso de algum incidente. Fez 
menção à entrevista da ex-prefeita Nílvia que criticou o Exe-
cutivo atual, mas que, durante sua administração, também 
não realizou muitas das obras prometidas.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Relatou que no sábado anterior 
foi realizado o “Abraço à Lagoa do Violão”, uma inciativa 
popular que pede ao Executivo um maior cuidado àquela 
área. Citou as tartarugas e animais que são atropelados, o 
lixo no interior da lagoa, instalação de redutores de velo-
cidade e monitoramento do local. Destacou que são ações 
simples e de extrema importância, para que pessoas possam 
continuar visitando o local. Disse não acreditar que o Execu-
tivo adotou o protocolo de, diante do atropelamento de um 
animal, deve-se entrar no site do município, registrar o caso 
e, somente depois, receber o retorno do órgão competente 
para as devidas providências. Foi enfático afirmando que o 
caso é lamentável.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre o lan-
çamento do 34º Festival de Balonismo, no Palácio do Go-
verno, em Porto Alegre. Disse que o ato ajuda na visibili-
dade do município diante do cenário nacional. Agradeceu à 
Secretaria de Obras pela operação tapa-buracos na Avenida 
Caxias do Sul, na Praia Paraíso, assim como o patrolamento 
em algumas praias do sul. Disse que a Equatorial tem ficado 
aquém do esperado. Citou postes e fios caídos possibilitando 
incidentes graves para a população. Relatou que a empresa 
se comprometeu em realizar algumas ações urgentes, mas o 
mesmo não tem acontecido. Acionou o Ministério Público 
para que acompanhe a empresa.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou a Vereadora Carla 
Daitx por sua menção aos vinte anos do Furacão Catarina e a 
ação heroica dos bombeiros, assim como os policiais milita-
res que também atuaram naquele momento. Fez breve relato 
do caos provocado pelo furacão na cidade e municípios vi-
zinhos. Falou sobre o movimento de valorização, realizado 
a nível nacional, para os professores do Rio Grande do Sul. 
Questionou a contratação de artistas para o balonismo em 
detrimento de maior investimento na saúde e educação do 
município. Destacou que o atual governo administra o mu-
nicípio há sete anos, e não construiu nenhuma escola nesse 
período.

Ver. Luciano Raupp: Fez indicação para a instalação de 
duas salas modulares na EMEI Joaquina em virtude das filas 
de pais em busca de vagas para os filhos. Espera que a indi-
cação seja atendida. Pediu que o Executivo faça um estudo 
para a regularização dos imóveis do Bairro Igra Norte, por 
entender que os investimentos na regularização dos imóveis, 
retornarão ao Executivo com os impostos arrecadados. Re-
latou que veículos de grande porte estão danificando a pa-
vimentação da Rua Belém por causa do retorno que ali foi 
colocado. Fará moção ao doutor Marcelo, por sua preocupa-
ção com as crianças vulneráveis do município.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Esteve na Secretaria de 
Educação em visita ao Secretário Alceu. Parabenizou o Pre-
feito Carlos por ter colocado uma pessoa da área frente a 
secretaria. Lamentou que a EMEI São Francisco não tenha 
suas obras concluídas. Pediu que o Secretário de Obras faça 
a  roçada das estradas do Campo Bonito. Disse que um se-
cretário, que tinha por costume não atender as ligações dos 
vereadores, atualmente liga de quatro a cinco vezes por dia 
para os afiliados do União Brasil. Sugeriu que o fato se deva 
por estarmos em ano de eleição.

Ver. Moisés Trisch: Disse que a travessa da ponta da Ita-
peva está em estado precário, abandonada. Relatou que o 
esgoto das imediações do Guarita Parque Hotel, na Rua Boa 
Vista, e da Rua Bom Fim, voltaram a transbordar. Reclamou 
de uma lombo-faixa que, por ter sido mal instalada, provo-

cou a queda de várias pessoas. Afirmou que o caso precisa ser 
revisto. O mesmo acontece com um buraco na Rua Bonifácio, 
e em uma calçada, em frente ao posto de saúde na Joaquim 
Porto, onde uma menina quebrou dois dentes em uma queda. 
Sugeriu que a população acione o município na justiça. Disse 
que na sessão anterior um vereador da Casa zombou de seu 
pronunciamento, mas que o mesmo, ao coordenar uma secre-
taria, não soube solucionar os problemas da Pasta. Sugeriu 
que o secretário tornou a coisa pública em um negócio de 
família. Reclamou dos cavalos soltos pela cidade sem que o 
Executivo sane o problema. Questionou os valores pagos aos 
artistas contratados para o Festival de Balonismo desse ano.

Ver. Rafael Silveira: Disse que questionar os valores pagos 
aos artistas contratados para o Festival de Balonismo é um 
direito de todos, mas esclareceu que o processo foi claro e 
limpo. Explicou que a nova lei de licitações obriga o artista 
a apresentar três notas fiscais e, a partir delas, é feita a mé-
dia para a contratação. Falou que um vereador da Casa, até a 
semana passada, criticava os buracos na cidade, mas agora 
critica o balonismo. Falou que, por se tratar de ano eleitoral, 
muitos usam dessas situações de acordo com a sua ideologia 
e conveniência. Relembrou que a ex-prefeita do município, 
pertencente ao Partido dos Trabalhadores, responde atual-
mente a processo de superfaturamento em contratação de 
uma banda para evento sob sua gestão.

ORDEM DO DIA
Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 01/2024, dos verea-
dores Rafael Silveira, Dilson Mauro Jardim Boaventura, Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja, Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
Igor Beretta, Luciano Raupp, Moisés Trisch, Carla Rodrigues 
Daitx, Rogério Evaldt Jacob, Vilmar dos Santos Rocha, Fábio 
da Rosa, Cláudio da Silva de Freitas e Jacó Miguel Zeferino, 
que acrescenta o art. 142-A e o art.142-B na Lei Orgânica do 
Município de Torres e dá outras providências. APROVADA.
Emenda Modificativa nº 01/2024, da Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Redação, à Ementa do Projeto de Lei nº 
52/2024, que denomina Rua Valdir João Grazziotin, a via 
localizada no trecho da Rua Manoel Thomaz da Rosa, com-
preendido entre Rua Amazonas e Avenida Nereu José Quar-
teiro no Loteamento Morada das Palmeiras, neste município. 
APROVADA.
Emenda Modificativa nº 02/2024, da Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação, ao art 1º do Projeto de Lei nº 52/2024, 
que denomina Rua Valdir João Grazziotin, a via localizada 
no trecho da Rua Manoel Thomaz da Rosa, compreendido 
entre a Rua Amazonas e Avenida Nereu José Quarteiro no 
Loteamento Morada das Palmeiras, neste Município. APRO-
VADA.
Projeto de Lei nº 52/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
denomina Rua Valdir João Grazziotin, a via localizada no tre-
cho da Rua Manoel Thomaz da Rosa, compreendido entre 
Rua Amazonas e Avenida Nereu José Quarteiro no Loteamen-
to Morada das Palmeiras, neste Município. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 02/2024, da Comissão de 
Orçamento, Finanças e Controle, que prova contas do Prefei-
to, relativas ao Exercício de 2020. APROVADO.

………….

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Conforme ressalta matéria do jor-
nal Pioneiro (GZH), apesar do aval 
da agência reguladora, a construção 
do Porto Meridional em Arroio do 
Sal ainda depende do licenciamen-
to ambiental por parte do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Iba-

ma). “Por enquanto, essa etapa está 
ainda na fase de estudos, que preci-
sam considerar todos os períodos do 
ano para analisar, principalmente, o 
comportamento da fauna. Quando 
os levantamentos estiverem pron-
tos, terão que ser avaliados pelo ór-
gão ambiental”.

A prefeitura de Arroio do Sal tam-
bém trabalha em alterações do Plano 
Diretor do município e em um plano 
de saneamento, já que o porto deve 
afetar a rede de esgoto da cidade. 
Ambos devem ser concluídos ainda 
neste ano. Ainda conforme informa 
o jornal Pioneiro, também há planos 

de construção de uma rodovia de 12 
quilômetros ligando o terminal à BR-
101.

Se realmente for efetivado, o por-
to (tendo Rondinha Nova como pos-
sível área para ins-
talação) terá como 
finalidade a movi-
mentação e arma-
zenagem de granel 
sólido, granel líqui-
do/gasoso, carga 
geral e carga contei-
nerizada. Ao Portal 
Leouve, o vice-pre-
feito de Arroio do 
Sal, Zeca Martins, 
diz que o município 
vem fazendo a sua 
parte no processo. 
“A Porto Meridional 
Participações S/A, 
tem caminhado a 
‘passos largos’ em 
busca das licenças 
para construção do 
terminal portuário. 
Assuntos como a 
minuta de conces-
são, que será cele-
brada com a união 

e o termo de referência, emitido 
pelo IBAMA, receberão suas respec-
tivas chancelas até meados de outu-
bro do ano vigente”. (FONTES – Por-
tal Leouve e Jornal Pioneiro)

GERAL

Agência nacional aprova requerimento para 
construção do Porto de Arroio do Sal

A Agência Nacional de Transpor-
tes Aquaviários (ANTAQ) aprovou, 
no dia 04 de abril, um requerimento 
da empresa Porto Meridional Parti-
cipações S.A. para a obtenção de 
autorização visando a construção 
e exploração de terminal portuário 
em Arroio do Sal, na modalidade de 
Terminal de Uso Privado (TUP).

A aprovação ocorreu durante 

reunião da diretoria colegiada da 
ANTAQ, que analisou manifesta-
ções contrárias à implantação do 
porto. Os posicionamentos parti-
ram principalmente de represen-
tantes do poder público, além de 
representantes dos portos de Rio 
Grande e também de Imbituba 
(SC). O argumento é de que um 
novo terminal em Arroio do Sal 

pode prejudicar os complexos já 
existentes.

O relator do processo, Caio Fa-
rias, apresentou parecer favorável, 
sendo acompanhado pelos demais 
membros da reunião Ordinária 
da Diretoria Colegiada da ANTAQ. 
Farias ressaltou que o processo 
cumpriu as exigências da legisla-
ção, possibilitando a celebração de 

contrato de adesão entre o Minis-
tério de Portos e Aeroportos e a 
empresa Porto Meridional Partici-
pações para a construção do Porto 
Meridional. “A Porto Meridional 
superou com êxito as duas fases de 
alçada da ANTAQ, ou seja, do anún-
cio público e viabilidade locacional. 
Questões concorrenciais são deci-
sões de política setorial, e não re-

gulatória”, concluiu.
Em seu voto, Farias ainda acatou 

a recomendação da diretora Flávia 
Takafashi ao Ministério de Portos 
e Aeroportos, para ser avaliado o 
impacto da outorga na implemen-
tação das diretrizes do planeja-
mento e das políticas públicas de 
movimentação na mesma região 
geográfica.

Apesar do aval da ANTAQ, a eventual construção do porto ainda depende do licenciamento ambiental por parte do Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama)

Croqui do possível Porto em Arroio do Sal (Imagem DTA Engenharia - Divulgação)

Construção do porto ainda depende de licenciamento ambiental
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Plano Municipal de Saneamento de Arroio do Sal deverá 
ser votado na Câmara dia 15 de abril

Por Redação A FOLHA
__________________

Tramitou para entrar em votação 
na última sessão da Câmara de Ve-

readores de Arroio do Sal, realizada 
na segunda-feira, dia 8 de abril, o 
Projeto de Lei 015/2024, de autoria 
do Poder Executivo (Prefeitura), que 
institui o Plano Municipal de Sanea-

mento Básico da cidade. Entretanto, 
o projeto não foi votado pelos edis, 
pois um vereador da oposição pediu  
que a mesma fosse transferido.

O texto da Lei afirma que seu ob-

jetivo é o de melhorar a qualidade 
da sanidade pública de Arroio do Sal. 
E que para efeitos da lei, considera-
-se saneamento básico as estruturas 
e serviços dos seguintes sistemas:  

Abastecimento de água potável; 
Esgotamento sanitário; Drenagem 
urbana e manejo de águas pluviais; 
e Limpeza pública e manejo de resí-
duos sólidos.

Nova sala de aula ampliará capacidade de 
atendimento da EMEI de Dom Pedro de Alcântara

No dia 27 de março, a 
Escola Municipal de Educa-
ção Infantil Mundo Encan-
tado deu um importante 
passo rumo à expansão de 
suas instalações com a re-
alização da concretagem 
da fundação de uma nova 
sala de aula. Com uma área 
de 113,50 m² e um inves-
timento de R$ 274.694,55 

proveniente de emenda par-
lamentar, o novo espaço irá 
ampliar o atendimento da 
educação infantil no muni-
cípio, proporcionando mais 
uma estrutura de qualidade 
aos alunos e professores.

“A nova sala de aula, des-
tinada aos maternais 1 e 2, 
será crucial para zerar a fila 
de espera nesta faixa etária. 

Com capacidade para apro-
ximadamente 20 crianças 
em período parcial e inte-
gral, essa iniciativa visa as-
segurar o acesso equitativo 
à educação desde os primei-
ros anos de vida”, destaca 
a Secretaria de Educação e 
Cultura de Dom Pedro de Al-
cântara. (FONTE – Prefeitura 
Dom Pedro de Alcântara)

Evento Boia Cross voltará a agitar Praia 
Grande (SC) com shows e descidas de 

boia pelo Rio Mampituba 
No final de semana Praia 

Grande traz de volta o evento 
mais tradicional do municí-
pio: o Boia Cross. Será sexta-
-feira (12), sábado (13) e do-
mingo (14), no Balneário Bira. 
Entre as atrações, estarão os 
shows nacionais dos Acústi-
cos & Valvulados, na sexta-
-feira, às 23h, e Dazaranha, 
no domingo, às 20h15min. A 
expectativa é que o público 
de toda a região prestigie este 
grande evento da Capital dos 
Canyons.

A correnteza do Rio Mam-
pituba será o cenário para a 
descida dos participantes em 
boias gigantes. Haverá com-
petições em 17 categorias, 
além de outras modalidades 
esportivas como vôlei e fu-
tebol. Também está prevista 
feira de economia solidária, 
além de shows com as bandas 
Ravenna’s, Genérica, Tio Paul 

in Concert, Goback, Mithra e 
Roque e Cia. Ainda serão es-
colhidos o Garoto e Garota 
Boia Cross no sábado (13). 
A estrutura conta com área 
para camping e praça de ali-
mentação.

O objetivo é que seja um 
evento para toda a família se 
divertir e viver a integração 
com a natureza da Capital 
dos Canyons e com essa prá-
tica esportiva, característica 
de Praia Grande. “Depois de 

alguns anos sem o evento, 
queremos voltar com força 
total e fazer com que o Boia 
Cross tenha como marca a fa-
mília, a natureza e a união da 
comunidade para momentos 
de celebração com alegria. 
Estamos esperando um gran-
de público de várias cidades 
da região”, afirma o prefeito 
Elisandro Machado (Fanica). 
A realização é da prefeitura de 
Praia Grande e a entrada é 1 
kg de alimento não perecível.

Municipalidade de Arroio do Sal alerta 
sobre descarte correto do lixo e central de triagem

É essencial que os ci-
dadãos estejam cientes 
de que entulhos, objetos 
inservíveis e grama não 
são permitidos nas lixeiras 
comuns. Estes devem ser 
descartados de maneira 
responsável, pois as lixei-
ras públicas são destinadas 
exclusivamente para o lixo 
doméstico.

Para materiais como res-

tos de podas, gramas, mó-
veis e eletrodomésticos, a 
Prefeitura de Arroio do Sal 
população deve encami-
nhá-los à central de triagem 
e compostagem localizada 
na Avenida Camboim, 2137. 
É importante ressaltar que a 
central de triagem não acei-
ta caliças nem resíduos de 
construção civil. Em caso de 
descarte irregular, a popula-

ção pode e deve denunciar 
utilizando os contatos for-
necidos pela prefeitura. 

“Essas medidas são cru-
ciais para manter a cidade 
limpa e garantir que os resí-
duos sejam tratados de for-
ma adequada, contribuindo 
para a preservação do meio 
ambiente e a saúde públi-
ca”, concluí a municipalida-
de de Arroio do Sal.

 Vereador da oposição pediu transferência de votação. Matéria abre em detalhes os compromissos do poder executivo para 
com o saneamento e substitui lei de 2017 

Abertas as inscrições para a banda 
municipal de Arroio do Sal

Estão abertas as inscri-
ções para o retorno da ban-
da municipal de Arroio do 
Sal. Os interessados em fazer 
parte deste vibrante grupo 
musical têm uma oportu-
nidade de ouro. Os ensaios 
ocorrerão aos sábados, no 

ginásio da EMEF Aracy Go-
mes Valim, das 09h às 11h 
e serão ministrados pela es-
cola de samba Camas, com 
apoio da regente Parla.

Para se inscrever ou obter 
mais informações, os can-
didatos devem entrar em 

contato pelo telefone (51) 9 
9815 3294. Esta é uma chan-
ce imperdível para os aman-
tes da música contribuírem 
para a cultura local e desen-
volverem seus talentos. As 
aulas iniciam no dia 06 de 
abril.

Organização e adaptação de lei de 2017
Na justificativa do próprio proje-

to de lei, a prefeitura defende que 
a matéria foi elaborada para revisar 
o plano aprovado em 2017 – sendo 
que agora, então,  inclui em sua me-
todologia a definição do Plano de 

Trabalho, identificação dos atores 
envolvidos e as unidades de plane-
jamento.

O prefeito Bolão, em nome da 
prefeitura afirma, ainda, que “o do-
cumento  foi baseado no  levanta-

mento de dados ambientais incluin-
do características do meio físico, 
meio biótico, dados socioeconômi-
cos e as demandas populacionais 
levantadas por meio de audiências 
públicas”.  E que estes também ilus-

tram “os cenários de evolução popu-
lacional do município e sua deman-
da pelas questões de saneamento, 
definem os objetivos gerais e espe-
cíficos do plano e inserem os indica-
dores de desempenho para as ações 

propostas nas etapas anteriores”.
O projeto pode ser conferido na 

íntegra no site da Câmara de Verea-
dores de Arroio do Sal, no endereço 
eletrônico www.camaraarroiodosal.
rs.gov.br. 

Transferência de votação
O projeto do novo Plano Mu-

nicipal de Saneamento de Arroio 
do Sal foi transferido para ser 
votado na sessão de 15 de abril 
(segunda-feira) a pedido do ve-
reador Mateus Ribeiro (Rep). Ela 
acha que o Plano deveria ter me-

tas objetivas, por isso pediu que 
haja uma explicação mais técnica 
da comissão que aprovou a ma-
téria.  Mateus disse, inclusive, 
que votaria contra,  caso este 
fosse votado na sessão. Disse a 
seguir que o Ministério Público 

(MP) é o causador da necessida-
de do novo Plano, ao questionar 
a falta de programa de sanea-
mento em outro momento da 
cidade. 

 O vereador Maneca (MDB), 
junto com outros vereadores da 

base aliada do governo de Ar-
roio do Sal, alertaram que o PL 
deve ser aprovado logo, já que 
se trata de meio para “destravar 
a construção civil do município”,  
que aguarda a lei para melhorar 
o cenário (jurídico e social) para 

novas  construções na cidade. 
O vereador Mazinho (PP) in-

clusive utilizou a discussão do PL 
para alertar que a falta de apro-
vação do projeto poderá causar 
outras demandas da justiça, já 
que é o MP que pede a votação. 
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Mata Verde e Gaúcho vencem os jogos na abertura 
do Municipal de Dom Pedro de Alcântara

No último domingo, 7 de abril, 
no Estádio Florestal, na Comunida-
de dos Magnus, ocorreu a cerimô-
nia de abertura oficial do Campeo-
nato Municipal de Futebol de Dom 
Pedro de Alcântara, Taça Francisco 
da Luz.

 Na categoria aspirante, o Espor-
te Clube Cruz Vermelha enfrentou 
o Esporte Clube Mata Verde. Num 
jogo de muitas emoções, o Placar 
Final foi 4 x 2 para o Mata Verde 
– sendo que Érico Schwanck (2 x), 
Ricardo Leffa e Girlei Schardosin fi-

zeram os gols da equipe vitoriosa, 
enquanto  Felipe Justo ‘Xeron’ e 
Guilherme Souza marcaram parao 
Cruz Vermelha 

Após a partida dos aspirantes, 
ocorreu a solenidade de abertura, 
com discursos das autoridades, in-
cluindo o prefeito Alexandre Mo-
del, reiterando o compromisso com 
o esporte local. 

No jogo entre os titulares, a So-
ciedade Esportiva Floresta enfren-
tou o atual campeão Grêmio Espor-
tivo Gaúcho, proporcionando um 

espetáculo digno de final. O jogo 
terminou com a vitória do Gaúcho 
por 3 x 2 sobre o Floresta – com os 
gols do Gaúcho marcados por Hen-
rique Teixeira e Dênis Matos (2x) 
enquanto Maicon Spiecker fez os 2 
do time do Floresta (detalhe: todos 
os gols marcados no 1° tempo).

No próximo domingo (14), os 
confrontos serão realizados na 
Arena Mata Verde, em Morro dos 
Leffas:  13:45 | Gaúcho x Floresta 
(Aspirantes); 15:45 | Mata Verde x 
Cruz Vermelha (Titulares).

Três Cachoeiras adquire dois 
veículos novos para a saúde
Os pacientes de Três Ca-

choeiras agora terão mais 
conforto e eficiência para 
atendimentos médicos que 
precisem ser feitos fora do 
município. A prefeitura ad-
quiriu dois veículos novos 
para a Secretaria de Saúde. 

Uma Chevrolet Spin 
2024 de sete lugares no va-
lor de R$133 mil e uma van 

de Renault Master 2024 
de 16 lugares no valor R$ 
325 mil foram entregues. 
Os recursos são oriundos 
de emendas parlamenta-
res dos deputados Adolfo 
Brito, Covatti Filho e Luiz 
Carlos Heinze e recursos 
próprios do executivo mu-
nicipal. 

“Nossa gestão economi-

za em alguns setores para 
sobrar e investir em aquisi-
ções essenciais, como estes 
veículos que vão melhorar 
a qualidade de vida dos 
pacientes que precisam 
de transporte”, destacou o 
prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert ‘Ra-
tinho’. (FONTE – Prefeitura 
de Três Cachoeiras)
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Municípios da região atendidos no programa 
“Mãe Gaúcha” recebem entrega de kits de enxoval para bebês

Na última quinta-feira, 04 de abril, 
o governo do Estado iniciou a distribui-
ção dos kits de enxoval para bebês, em 
ação que faz parte do programa “Mãe 
Gaúcha”. De acordo com a Secretaria de 
Desenvolvimento Social do Rio Grande 
do Sul, a iniciativa visa atender gestantes 
em situação de vulnerabilidade social, 
pobreza ou extrema pobreza, com intui-

to de fortalecer vínculos entre a mãe e 
o bebê por meio da entrega de itens es-
senciais para os primeiros dias de vida da 
criança.

Serão contempladas pelo programa 
gestantes a partir da 28ª semana de gra-
videz, inscritas no Cadastro Único (CadÚ-
nico) e que recebam o benefício do Bolsa 
Família ou que estejam aguardando o 

deferimento da inscrição no programa. 
Para receber o kit, também é necessário 
que as gestantes estejam com o pré-na-
tal em dia. Cada kit é composto por peças 
essenciais para os primeiros meses do 
bebê, como cobertor, toalha de banho 
com capuz, casaquinho de moletom, ma-
cacões longos e curtos, bodies, culotes e 
meias, além de uma bolsa maternidade.

Municípios da região contemplados 
Em ação realizada em Porto Alegre, 

no Centro Logístico da Casa Militar, 
foram entregues 11 mil unidades dos 
kits, que foram destinadas, inicialmen-
te, a 65 municípios gaúchos.

Destes, 22 estão localizados no Li-
toral Norte, sendo eles: Arroio do Sal, 
Balneário Pinhal, Capão da Canoa, 

Capivari do Sul, Caraá, Cidreira, Dom 
Pedro de Alcântara, Imbé, Itati, Mam-
pituba, Morrinhos do Sul, Mostardas, 
Osório, Palmares do Sul, Santo Antônio 
da Patrulha, Tavares, Terra de Areia, 
Torres, Tramandaí, Três Cachoeiras, 
Três Forquilhas e Xangri-lá. O número 
de kits estava relacionado a população 

de cada cidade: Para Arroio do Sal, por 
exemplo, foram distribuídos 47kits; já 
para Dom Pedro de Alcântara foram 8 
kits.

Nos kits estão disponibilizados:01 
unidade de bolsa; 01 unidade de co-
bertor; 02 unidades de macacão curto 
(01 azul e 01 amarelo); 02 unidades 

macacão longo (01 verde e 01 ama-
relo); 02 unidades de body (01 verde 
e 01 amarelo); 02 unidades de culote 
(01 verde e 01 amarelo); 01 unidade 
de casaquinho com capuz; 04 pares de 

meias (01 par amarelo recém nascido, 
01 par amarelo 06 meses a um ano, 01 
par verde recém nascido e 01 par ver-
de 06 meses a um ano); 01 unidade de 
toalha com capuz (amarelo).

Arroio do Sal (e) e Dom Pedro de Alcântara (d) entre os municípios que 
receberam kits

Arroio do Sal conta com 06 casos positivos de Dengue
Arroio do Sal está com seis ca-

sos de Dengue confirmados até o 
momento. As autoridades locais 
estão tomando medidas proativas 

para combater a doença. Além 
dos casos confirmados, havia até 
quinta (11) outros cinco suspeitos 
que estão sob investigação e três 

casos que foram descartados após 
análise.

“A prefeitura de Arroio do Sal 
está adotando uma série de me-

didas preventivas para controlar a 
situação. Uma campanha de cons-
cientização está em andamento, 
enfatizando a importância da eli-

minação dos criadouros do mos-
quito Aedes aegypti, transmissor 
da Dengue”, ressalta a municipa-
lidade.

Passo de Torres ganha veículo para 
reforçar em ações no combate à dengue

A Secretaria de Saúde de Passo 
de Torres ganhou reforço na logís-
tica para as ações de combate à 
dengue. A equipe do controle de 
endemias agora tem um veículo 
específico para as atividades que 
vem sendo realizadas diariamente 
para o enfrentamento à doença.

Todas as quartas-feiras são rea-
lizados mutirões de limpeza e re-
colhimento de entulhos nos terre-

nos baldios e casas de bairros com 
focos. Nas quintas-feiras agentes 
de saúde e agentes de endemias 
realizam visitas de orientação e 
entrega de folders nas casas. Além 
disso, serão realizadas palestras 
nas escolas municipais com ênfase 
para conscientização e cuidados 
contra a proliferação do Aedes ae-
gypti.

“Esse veículo facilitará a mobili-

dade e eficiência de nossa equipe 
nas atividades diárias. Estamos 
intensificando esforços para elimi-
nar os focos do mosquito em terre-
nos baldios e residências em áreas 
críticas. Além disso, as visitas de 
orientação e as palestras são estra-
tégias chave para engajar a popu-
lação na prevenção e no combate 
à dengue”, reforça a secretária de 
Saúde, Elizangela Rodrigues.

Jovem Arroiosalense é campeã da Copa 
Gaúcha de Jiu-Jitsu em sua categoria

 No último domingo, 07 de abril, 
Mariah Bagatini dos Santos, esteve 
em Novo Hamburgo, para disputar 
a Copa Gaúcha de Jiu-Jitsu repre-
sentando Arroio do Sal. Com uma 
performance impressionante, con-
quistou o título de campeã em sua 
categoria, ao vencer sua única luta 

do dia.
“A vitória de Mariah é um re-

flexo do seu compromisso e de-
dicação ao esporte, qualidades 
que são apoiadas pelo programa 
bolsa atleta, do qual ela faz parte. 
A prefeitura de Arroio do Sal e a 
comissão do bolsa atleta, liderada 

por Gabriela Manetzeder e Elton 
do atletismo, expressaram seu or-
gulho e parabenizações à Mariah 
pela conquista, reforçando o apoio 
contínuo aos talentos locais e a im-
portância do incentivo ao esporte 
na região”, indica a comunicação 
da Prefeitura de Arroio do Sal.
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Arroio do Sal teve um 
avanço na educação muni-
cipal com a inauguração do 
Centro Municipal de Edu-
cação Integral. O evento 
ocorreu nesta quinta-feira 
(04 de abril), prometendo 
ser um marco na imple-

mentação da meta 6 do 
plano municipal de educa-
ção.

“O novo centro oferece-
rá um modelo de ensino 
em tempo integral, pro-
porcionando aos alunos da 
rede municipal uma jorna-

da educativa de 8 horas di-
árias. Este projeto inovador 
não só amplia o tempo de 
aprendizado, mas também 
inclui a oferta de almoço, 
garantindo assim, uma ex-
periência educacional com-
pleta”, ressalta a Prefeitura 

de Arroio do Sal.
É destinado aos estu-

dantes do 3º ao 9º ano 
do ensino fundamental, 
objetivando promover um 
ambiente de aprendizado 
dinâmico e enriquecedor 
para a próxima geração.

Sociais de forma a regulá-los no interesse 
da sociedade democrática. Na Europa já 
há farta regulação das Redes e nos Esta-
dos Unidos, mais arredio à regulação, esta 
se atrasa, mas já vem sendo tratada com 
seriedade. 

No Brasil, estamos engatinhando na ma-
téria, que se acendeu nos processos elei-
torais em razão da necessidade de conter 
fake news que, não só poderiam viciá-los 
pela reiteração de inverdades, como até 
colocar em risco a própria democracia: o 
combate às urnas eletrônicas.  O assunto, 
hoje está na pauta do STF e da Câmara dos 
Deputados. Ontem mesmo, o Presidente 
da Câmara, Artur Lira se manifestou sobre 
o projeto em apreciação pela Casa, anun-
ciando mudança do relator do mesmo. 
Ressaltou ele que o assunto não pode ser 
reduzido à divergências ideológicas, pela 
complexidade que encerra, envolvendo 
opiniões pessoais dos parlamentares. Ain-
da assim, nada garante que dito projeto, 
já aprovado pelo Senado, caminhe na Câ-
mara, sobretudo, agora diante das tensões 
entre o bilionário Elon Musk e o Ministro 
Alexandre Moraes. Ainda mais, crescem as 
suspeitas de que tais acusações do bilioná-
rio estariam articuladas a outras iniciativas 
de inspiração extremista de direita que po-
deriam levar a mais uma ameaça de golpe 
no Brasil. Até pode ser. Há realmente, hoje, 
uma espécie de Internacional de Direita, 
nos moldes do que outrora foi o Movimen-
to Comunista Internacional, com métodos, 
aliás, até parecidos -como recentemente 

evidenciou um autor argentino com seu 
livro “A esquerda que caiu no colo da di-
reita”-, com farta disseminação de consig-
nas, mobilizações e proselitismo- que vê 
no Brasil uma possibilidade de retorno ao 
poder com o bolsonarismo. Dificilmente, 
porém, poderão conseguir isso através de 
um golpe, ainda que sonhem com isso, por 
não se conformarem com o resultado das 
urnas de 2022 e que insistam na “tese” de 
foram roubados, afirmando que vivemos 
numa “ditadura”. Internamente, no país, 
esta versão não ganham muito curso, eis 
que 63% dos brasileiros afirmam ser favo-
ráveis à punição aos golpistas de 8 de janei-
ro. Mas sempre encontram eco num reduto 
pequeno mas obstinado em torno de 25% 
da opinião pública que os realimenta. No 
exterior, porém, essa denúncia repercute 
e, se o Governo através do Itamaraty, nada 
fizer a respeito, como não tem feito, pode 
crescer e nos criar constrangimentos. Não 
é diferente a oposição nos Estados Unidos, 
comandada por Trump, associado à Inter-
nacional da Direita, sendo que lá, a acei-
tação da tese da “fraude” democrata que 
elegeu Biden, é mais vigorosa do que aqui. 

Enfim, Marco Civil da Internet, regulação 
das Redes Sociais e discussão política sã, 
nunca foi tão importante para nós do que 
agora, se é que queremos mesmo defen-
der a aprofundar nossa democracia, essa 
sim, pautada pela dialética entre as liber-
dades e a Lei.  Ou, como rezava Joyce em 
Ulysses: "Fechemos os olhos para ver". 
Para ver melhor...

A entrada da humanidade na etapa ele-
trônica da Revolução Industrial, sepul-
tando a Era Metal Mecânica, associada à 
conquista aero espacial, desembocou su-
bitamente na telemática: a transmissão de 
dados e imagens a longa distância via saté-
lite a custo insignificante. 

Telemática é a comunicação à distância 
de um ou mais conjunto de serviços infor-
máticos fornecidos através de uma rede 
de telecomunicações. A INTERNET é o nú-
cleo, hoje, da telemática e sua dissemina-
ção pelas Redes Sociais colocou qualquer 
cidadão, comum e corrente, de qualquer 
recanto do mundo, com sua  voz ou ima-
gem, capaz de  transformar sua postagem 
em manchete internacional. Ou, como se 
diz: viralizar. Um livro – “O Meio é a Men-
sagem”, de M. MacLuhan – antecipou, no 
final  do século passado, esta verdadeira 
Revolução Digital, afirmando que estáva-
mos entrando na Aldeia Global. Saltamos 
da conquista da fala para a escrita há cer-
ca de 5.000 anos, desta para a imprensa 
no século XVI, chegamos aos ditos Meios 
de Comunicação de Massa no século XX, 
com o rádio e a TV e agora somos todos 

um, graças a miraculosos celulares. Somos 
na verdade, um e todos ao mesmo tem-
po e, por isso mesmo, ansiosos por uma 
‘tribalização’ que nos dê maior amparo.  
A sociedade, porém, não estava prepara-
da para este salto. Acreditava-se, até, que 
entraríamos num novo marco da demo-
cracia, com o acesso fácil e barato de qual-
quer um a este novo meio de mensagem: 
A democracia digital. Não obstante, ape-
sar da grande conquista tecnológica, este 
meio acabou se revelando contraditório, 
como qualquer outra conquista tecnoló-
gica. Informa como nunca antes, sem “dar 
a conhecer”, nenhum outro meio, mas, ao 
mesmo tempo, cria espaços movediços 
por onde se insinuam e se disseminam não 
apenas velhos preconceitos e obscuras su-
perstições, antes filtradas pela imprensa 
criteriosa, submetida por sua vez, à rigoro-
sa legislação, como até crimes, começando 
pelo uso indevido da inteligência artificial 
e outras informações de terceiros subme-
tendo-os à humilhação e graves prejuízos 
morais e materiais. Gradualmente, porém, 
o mundo vem se prevenindo contra este 
uso abusivo e indiscriminado das Redes 

A Aldeia Global e a Lei
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Paulo Timm

REGIÃO

Inaugurado Centro Municipal de 
Educação Integral em Arroio do Sal

Por diversas cidades do Bra-
sil, o dia 13 de abril será mar-
cados por dias de campanhas 
para intensificar a vacinação 
contra Influenza (gripe). 

Em Arroio do Sal, os ESFs 
Centro e Rondinha estarão 
abertos das 08h às 16h nes-
te sábado (13), para imunizar 
diversos grupos prioritários. 

Crianças de 06 meses a meno-
res de 06 anos, trabalhadores 
da saúde, gestantes, puérpe-
ras, professores, idosos, profis-
sionais das forças de segurança 
e salvamento, pessoas com 
comorbidades, pessoas com 
deficiência permanente, cami-
nhoneiros e trabalhadores do 
transporte rodoviário coletivo 

estão entre os elegíveis para 
a vacina. “É importante não 
esquecer de levar a caderneta 
de vacinação e o cartão do SUS 
para garantir o atendimento. 
A vacinação é uma ferramen-
ta crucial na prevenção da in-
fluenza, contribuindo para a 
saúde pública e a proteção in-
dividual”, indica a Prefeitura de 

Arroio do Sal.
A Secretaria de Saúde de 

Três Cachoeiras também reali-
zará ação de vacinação contra 
a gripe neste sábado (13). To-
das as unidades de saúde, in-
cluindo a Santo Anjo, estarão 
abertas das 8h às 17h sem fe-
char ao meio-dia. Além disso, 
estará sendo feita a atualiza-

ção das carteiras de vacinação.  
“Somente na sala de vacinas 
do Centro haverá imunização 
contra a Covid-19 baby e pedi-
átrica. Essa vacina passou a fa-
zer parte do calendário vacinal 
obrigatório das crianças de até 
4 anos 11 meses e 29 dias de 
idade”, ressalta a municipalida-
de de Três Cachoeiras.

Arroio do Sal e Três Cachoeiras contam com 
Dia D vacinação contra a influenza neste sábado (13)

No próximo dia 20 de abril (um 
sábado), será realizada a inaugu-
ração da Cobertura do Artesana-

to em Arroio do Sal, um espaço 
para que os artesões locais pos-
sam expor a sua arte e sua cultu-

ra. A inauguração será realizada a 
partir das 14h30, no calçadão do 
artesão, ao lado da Agência dos 

Correios de Arroio do Sal.
O evento contará com a apre-

sentação de: Roda de Capoeira; 

Apresentação do Duo Tri; Apre-
sentação de Dança Cigana, além 
de  show com a banda Sumariar.

Inauguração da Cobertura do Artesanato de Arroio do 
Sal será realizada dia 20 de abril
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Mais um pouco da história das pessoas que emprestam seus nomes às ruas da
cidade. 
Rua Manoel Fortunato de Souza
O torrense Tenente Coronel Manoel Fortunato de Souza foi o presidente da
primeira Câmara Municipal de Torres (22/01/1879) e exercia as funções
executivas de prefeito. Antecipando-se à Lei Áurea, libertou os escravizados em
1884, no município. Restaurou o município em 1890, que havia sido extinto em
1887.
Rua José Luiz de Freitas
Torrense conhecido como “seu Zeca Balbino”, filho de Balbino de Freitas, o
primeiro dono de “venda” da cidade, morava ao lado do hoje conhecido como
prédio da Dona Berta, seus filhos eram Renato, Juca, Bino e Getúlio. Na sua casa
funcionava o primeiro banco de Torres, onde ele era funcionário e exerceu a
profissão até se aposentar.
Rua Saldanha da Gama
Luís Filipe de Saldanha da Gama ou Almirante Saldanha da Gama, como era
mais conhecido, nasceu em Campos dos Goytacazes, em 07 de abril de 1846 e
faleceu em 24 de junho de 1895 em Campo Osório, no Rio Grande do Sul. Foi
um militar da Marinha brasileira.
Rua Aragão Bozano
Bozano, está ligada à revolta tenentista do início da década de 20, que se
caracterizou pela insatisfação da jovem oficialidade do exército com a
corrupção e incapacidade dos políticos tradicionais. Júlio Raphael Aragão
Bozano faz parte dessa história como um combatente das forças
revolucionárias de Luís Carlos Prestes.
Rua Manoel José de Matos Pereira
Foi eleito intendente pelo Partido Republicano assumindo em 06 de fevereiro de
1913. Foi reeleito, com a ajuda do famoso Cel. Pacheco, em 1916 tendo
mandato até 1921. Fiel correligionário de Cel. Pacheco, Manoel tinha como seu
vice o Cel. Pacheco e em 1918 Manoel foi nomeado Juiz Municipal e teve que
renunciar ao mandato. Cel. Pacheco voltou ao comando do município até
terminar o mandato de Manoel.

QUEM É ESTE CIDADÃO? 
NOME DE RUAS DA CIDADE - PARTE TRES 

ronidalpiaz@gmail.com
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Banda  do Maestro Ramos
Rua Ernesto Alves
Ernesto Alves de Paula foi um advogado, jornalista e político brasileiro. Filho de
Manuel Alves de Oliveira e de Rafaela Azambuja, em 1873 mudou-se para Porto
Alegre para estudar no Colégio Gomes. Formou-se em 1883, pela Faculdade de
Direito de São Paulo, retornando ao Rio Grande do Sul.
Rua 21 de Maio
Apesar de não ser um personagem de “carne e osso”, o dia 21 de maio é a principal
data da cidade de Torres, pois é a data da sua emancipação. Em 21 de maio de
1878, Torres foi elevada à categoria de Vila (algo equivalente a município de hoje),
desmembrando-se de Conceição do Arroio (Osório) e utilizando o nome de São
Domingos das Torres. Em 1887 a Vila de Torres foi extinta e voltou a ser anexada à
Conceição do Arroio. Somente em 1890, foi novamente elevada à categoria de
município, agora com o nome de Torres, pelo decreto estadual número 62 de 22 de
janeiro de 1890.
Rua Leonardo Truda
Francisco Leonardo Truda, jornalista e um dos fundadores do Instituto Geográfico e
Histórico do Rio Grande do Sul. A obra foi inaugurada em 17 de novembro de 1956
na Praça da Alfândega em cerimônia com discursos de Cilon Rosa. A localização da
obra dentro do logradouro público tem importância pois é de frente onde funcionou
a antiga sede do jornal Diário de Notícias. Leone Lonardi assina o trabalho, sendo
que originalmente existiam na base do pedestal uma pilha de jornais em bronze,
sendo estes roubados em agosto de 1999 (ALVES, 2004). 
Rua Maestro Antônio João Ramos
O Maestro Antônio João Ramos fundou sua banda, a primeira em Torres, em 1916 e
era composta por 16 músicos, sendo destes seis filhos seus. A banda recebia da
municipalidade torrense uma ajuda mensal de noventa mil réis e seus instrumentos
foram doação também do município. O fardamento foi doado por Antônio Chaves
Barcellos (Nico Chaves) e consistia de um na cor verde oliva e outro na cor branca
(gala). Antônio João Ramos era alto, de fala macia e meio cantada. Com a morte
trágica de seu filho Alziro em meio a uma pesca de miraguaia no pesqueiro da torre
do meio, o velho maestro ficou muito abalado. Em poucos anos o maestro
envelheceu muito e morreu. 
Os próximos personagens da história torrense precisam de uma pesquisa mais
aprofundada, porém tenho algumas informações sobre eles e vou deixar aqui
destacadas para posterior alteração. 
Rua Alfiero Zanardi
Empresário do Turismo, fundador do Farol Hotel. Pelo que se sabe, comprou o hotel
do empresário Oscar Raupp e mais tarde vendeu aos irmãos Ênio e Jaime Pozzi.
Rua Capitão Jovino
Proprietário do Hotel Cruzeiro, localizado na esquina da Joaquim Porto com José
Picoral.
Rua Sirilo Sartori
Empresário dono de um dos hotéis mais antigos da cidade, o Hotel Sartori. Caxiense
de família importante na serra gaúcho e uma das primeiras famílias que vinham para
o litoral realizar os banhos terapêuticos anuais.
Rua Joaquim Porto
Filho do Tenente Ricardo Ferreira Porto, portanto neto do famoso alferes Manoel
Ferreira Porto.
Fontes: Moradores da Rua Júlio de Castilhos, Maria Helena Lima da Silva.
Remembranças de Torres, Guido Muri. Torres Origens, Ruy Ruschel.
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